

La Lista del Pueblo

Elección del 2 de Marzo de 1930

- CANDIDATOS A DIPUTADO
NICOLAS REPETTO
ENRIQUE DICKMANN
JACINTO ODDONE
SILVIO L. RUGGIERI
ADOLFO RICKMANN
JOSE E. PFLEGER
JOSE LUIS PENA
ENRIQUE MOUCHET
Fco. PEREZ LEIROS
JOAQUIN COCA

LOS ACTOS DE HOY

Campana electoral de 1930

- A las 20.45 horas
1a. (Villa Luro) — En TINO-GASTA y MOLIERE — Oradores: Enrique Coca y Carlos Abadie.
1a. (Vélez Sarsfield) — (Centro cultural "Verdad y Trabajo") — En JUAN B. ALBERDI y WHITE — Oradores: Ramón B. Giacchino y concejal Américo Ghilardi.
6a. — En BOEDO y SAN IGNACIO — Oradores: Ramón A. Muñiz y candidato a diputado doctor Nicolás Repetto.
9a. — En GUARDIA VIEJA y JEAN JAURES — Oradores: Ismael Iñigo Carrera y concejal doctor Angel M. Giménez.
10a. — En VENEZUELA y SAAVEDRA — Oradores: Raúl L. Pérez y doctor Enrique Silva Garaventa.
11a. — En VIAMONTE y JUNIN — Oradores: doctor Luis M. Vallente Noailles y concejal Manuel Palacin.
12a. — En TACUARI y SAN JUAN — Oradores: Angel G. Borlenghi y Carlos M. Bravo.
15a. (Villa Devoto) — En QUEVEDO y ASUNCION — Oradores: profesor Tomás O. Ratto Valerga y candidato a diputado Jacinto Oddone.
17a. — En DELGADO y LORETO — Oradores: Vicente Russomanno y concejal Miguel Briuolo.

CINEMATOGRAFIA Y CONFERENCIAS

- CAMION N° 1
A las 20.30 horas
2a. — En MAZA y RONDEAU — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del candidato a diputado José Luis Pena.
A las 21 horas
8a. — En PASCO y CONSTITUCION — Oradores: Julio B. Berra y Alejandro Comolli, y a continuación film "Hacia un mundo nuevo".
CAMION N° 2
A las 20.30 horas
16a. (Villa Urquiza) — En TRIUNVIRATO y MENDOZA — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del concejal Rómulo Begliolo.
A las 21 horas
15a. (Villa Crespo) — En TRIUNVIRATO y DONATO ALVAREZ — Oradores: José M. González y doctor Humberto Barraza, y a continuación film "Hacia un mundo nuevo".

La inauguración del subcomité "J. Cenerei"

Asistieron más de 8.000 ciudadanos

Como se preveía, la inauguración del subcomité "Juan Cenerei", en Patricia 965 (secciones 3a. y 4a.) alcanzó un gran éxito, constituyendo una de las reuniones más importantes e importantes de las que lleva realizadas el Partido Socialista en la presente campaña electoral.
Las conferencias efectuadas en Salvo y California, Australia y Herrera, Alvarado y Alvar Núñez, Irala y Olavarría y España e Ituzingó, congregaron numerosos auditores, que escucharon con aplauso a los oradores anunciados. Formada la columna, ésta llegó al local del subcomité a inaugurar, presentando un aspecto realmente imponente, pues más de 8.000 ciudadanos, que vitoreaban al Partido Socialista y el triunfo del 2 de marzo, escucharon allí la palabra del senador Bravo.
Una gran jornada socialista que anuncia el clamoroso triunfo del Partido en las secciones 3a. y 4a.

LAS CONSECUENCIAS DEL REGIMEN DE INCONVERSION

Siguen los aumentos de precios

A la lista de casas importadoras que han aumentado los precios de sus artículos en un 10 y 15 por ciento para hacer frente a la desvalorización del peso, que en consecuencia del régimen de inconversión decretado legalmente por el señor Irigoyen, debemos agregar estas otras:
Las casas Segismundo Michalowicz, importadora de papeles y artículos de imprenta, y G. Goffré y compañía, importadora del Frost-O-Lite, han recargado en un 10 por ciento los precios

ANIVERSARIO DE LA REPUBLICA ESPAÑOLA

El gran mitin de anoche en la Casa del Pueblo

DISCURSOS DE LOS ORADORES. — TELEGRAMA A UNAMUNO

Jua gran muchedumbre, que llenaba de bote en bote el salón de actos de la Casa del Pueblo, asistió anoche al mitin de conmemoración de la primera república española.
A las 21.30 llegaron el doctor Palacios y Rodolfo Soriano, los cuales fueron recibidos con grandes aplausos y aclamaciones por los concurrentes al mitin.
En nombre del Centro Republicano Español, entidad organizadora del acto, éste fue iniciado por el ciudadano

gobierno tienden a evitar que se haga el proceso de la administración dictatorial, lo que prueba que ésta ha sido desastrosa.
Hizo, por fin, la apología de la república democrática federal, que sostuvo era la forma de gobierno que más convenía a todos los pueblos, especialmente en España.
Le siguió en el uso de la palabra el ciudadano

Miguel Navas
Expresó que se sentía complacido en agregar la palabra de los socialistas a la de los otros oradores que, en este acto, venían a conmemorar la primera república española.
Estudió seguidamente la obra de la república española, y al efecto dijo que abolió la esclavitud en las colonias y la pena de muerte, implantó la libertad de cultos, reformó la ley de instrucción primaria y estableció el ejército voluntario, lo cual basta para demostrar el carácter progresivo de la efímera república, carácter que no puede tener ninguna monarquía.

Aludió a la funesta política de los gobiernos monárquicos, señalando el derrumbe de la monarquía española a consecuencia del desastre de Annual, y los orígenes de la dictadura, que vino a salvarla del desastre.
Recordó el voto particular de Indalecio Prieto en el parlamento español, el que exigía la efectividad de las responsabilidades por los sucesos de Marruecos, citando como uno de los principales responsables al general Berenguer, hoy jefe del gobierno.
Todo indicaba que la principal res-

Hasta los frailes...

Leemos en "El Pueblo" de ayer:
"preguntamos a las autoridades competentes y a la Liga patriótica: ¿Cómo se permite al partido socialista independiente colocar en sus carteles la bandera colorada a la derecha y la argentina a la izquierda?
¿No es una falta de respeto repudiada por las leyes y costumbres del país?"
¡Suerte negra esta de los traidores del socialismo!

Todos sus juegos malabares y su equilibrio para estar bien con Dios y con el diablo van a resultarles inconducentes e inútiles. Hasta los frailes desconfían de sus actitudes "patrióticas" y los abruman con su desprecio.
¿Qué les ha valido a los de la banda que su compinche Pinedo se arrodillara ante el altar casándose por la iglesia, que González siga dando prueba de su devoción, llevando cocida al chile la imagen milagrosa de la virgen-cita de Luján, y que el doctor Bunge, exégeta del "erzatz", cultive con tanto esmero sus aficiones jesuíticas.
Creyeran que cubriendo su mercadería averlada con la bandera argentina estarían a salvo de mayores percances y que las gentes no harían caso del contrabando, y he aquí que los propios frailes los denuncian...

responsable era la monarquía, como lo demuestra el curso de los sucesos políticos de los últimos gobiernos españoles, que no han tenido otro objeto que apuntalar a la dinastía que se derrumbaba.
Siguió ocupándose de los hechos ac-



EL SALÓN DE ACTOS DE LA CASA DEL PUEBLO DURANTE EL ACTO DE ANOCHÉ

merció acres censuras del orador quien puso de manifiesto la poca solidez de la misma, no obstante haber sido instaurada con la ayuda de Dios, según el dictador, y según el rey que lo manejaba desde entre bastidores.
La dictadura se ha derrumbado, y ahora todos los esfuerzos del nuevo

Recordó el voto particular de Indalecio Prieto en el parlamento español, el que exigía la efectividad de las responsabilidades por los sucesos de Marruecos, citando como uno de los principales responsables al general Berenguer, hoy jefe del gobierno.
Todo indicaba que la principal res-

tuales que se producen en España, juzgando que el rumbo que van siguiendo prueban que se tiende siempre a salvar a la monarquía, ya que a Primo de Rivera lo ha sucedido uno de

(Continúa en la 2a. página)

Manotones de ahogado

Con el desparpajo propio del charlatán de feria que no para en lo ridículo de su situación con tal de seguir mistificando, "Crítica" continúa la serie de "descubrimientos" sensacionales que — claro está — son de su exclusiva especialidad.
Así como días pasados anunció que Irigoyen visitaría la Casa del Pueblo para agradecer nuestra propaganda en su favor, en el número de ayer nos lanza la acusación espeluznante de "competencia desleal" con motivo de la constitución de un grupo de universitarios argentinos pro candidatura socialista cuyo enjundioso y magnífico manifiesto publicamos oportunamente.

EL SENADO REUNIOSE EN MINORIA

Con asistencia de los senadores Bravo, Mora Olegado, De la Fuente, Del Valle, Molinari, Torello y Corvalán, el senado efectuó ayer una breve reunión en minoría, resolviéndose, a indicación del señor Del Valle, publicar en los diarios los nombres de los inasistentes a la sesión de mañana, que tendrá el carácter de especial.

VALOR REAL DEL PESO PAPEL ARGENTINO

Table with 2 columns: Description and Value. Debe valer... \$ oro 0.44; Valia ayer... 0.39; Diferencia... \$ oro 0.0461. Son 4.61 centavos oro, equivalentes a una depreciación de nuestro signo monetario, que alcanza a 10.48 por ciento.

Manotones de ahogado

Según "Crítica", la formación de ese grupo demostraría nuestra "deslealtad de procederes" porque existe una Unión Cívica Universitaria perteneciente a todos los partidos unitarios que existen en el país que ha resuelto apoyar a los socialistas independentes, y que, por lo visto, tiene el derecho de monopolizar el pensamiento, la acción y la conciencia del mundo estudiantil.
"Se habrá visto mayor estupidez o descaro?"
Concordamos perfectamente que la información del grupo de universitarios pro candidaturas socialistas no sea del agrado de "Crítica" y de sus compinches del socialismo falsificado. Pero, ¿qué vamos a hacerle?

LA PROCLAMACION DE LA LISTA DEL PUEBLO

El sábado 15, a las 20.30, en el teatro Coliseo

ORADORES, CINEMATOGRAFIA Y DESFILE

CON gran entusiasmo se prepara el acto de propaganda de los candidatos del Partido Socialista, que resultará, sin duda, imponente y grandioso, dado el entusiasmo reinante en el seno del pueblo trabajador y la honda y firme simpatía popular que acompaña nuestra propaganda.

Como hemos anunciado, el acto se realizará el próximo sábado 15, en el teatro Coliseo, a las 20.30. La Comisión Electoral Nacional ha impartido por circular, a todos los centros y subcomités de la capital, las instrucciones del caso para asegurar el éxito que coronará la gran reunión socialista.

En el teatro hablarán el concejal Alejandro Castañeras, los cuatro primeros candidatos de nuestra lista, doctor Nicolás Repetto, doctor Enrique Dickmann, Jacinto Oddone y doctor Silvio L. Ruggieri, y el senador nacional doctor Mario Bravo.

En la esquina de las calles Libertad y Charcas se exhibirá la película "Hacia un mundo nuevo", acompañada de audición musical, desde uno de los camiones del Partido. Frente al teatro, en la plaza Libertad, y en la esquina de Charcas y Cerrito se levantarán tribunas, desde las cuales hablarán los candidatos doctor José E. Pfeleger, doctor Enrique Mouchet y Francisco Pérez Leiros.

Terminada la proclamación se organizará el desfile, con el siguiente recorrido: Libertad, Cerrito, Corrientes, Callao y Rivadavia, hasta la Casa del Pueblo, donde hablarán los candidatos doctor Adolfo Dickmann, José Luis Pena y Joaquín Coca.

Al pasar la manifestación por Corrientes y Uruguay recogerá el público estacionado en ese lugar, donde otro de los camiones del Partido exhibirá la película "Hacia un mundo nuevo".

La Comisión Electoral Nacional pide a los Centros que atiendan a las instrucciones impartidas para el buen orden de la manifestación.

El sábado por la tarde se realizará, en los lugares y con los oradores que oportunamente se darán a conocer, treinta conferencias.

FUERZAS MORALES

La ciudad vibra y se conmueve a impulsos de la incansable labor socialista. Cien centros y subcomités difunden, en todos los barrios nuestra propaganda, hacen presente al Partido, sostienen sus principios, siembran sus ideas. Mujeres de afilados, hombres y mujeres, con decisión ejemplar, trabajan sin descanso por el triunfo socialista: escriben sobres, distribuyen impresos, fijan — ¡y qué bien, con cuánto cariño! — nuestros hermosos carteles, cantan en nuestros actos, ponen en todas partes la nota de su fe, de su valentía, de su firmeza!

Ciudadanos simpatizantes, hombres del pueblo, trabajadores auténticos, se llegan a nuestros locales, concurren a los grandes actos socialistas, secundan la tarea en que está empeñado — con entusiasmo pocas veces igualado — el Partido, siguen con creciente simpatía su obra, aplauden a nuestros oradores, que han hecho conocer los propósitos socialistas, en todos los ámbitos de la ciudad, a centenares de electores.

La juventud socialista y aquella que, consciente de sus deberes, apoya al Partido, lucha también en nuestras filas, y es de veras alentador el espectáculo del joven obrero o del estudiante que disputa a los viejos y agueridos militantes la tarca de conquistar la calle, de hacer que luzcan nuestras carteles, de sellar, con el P. S. glorioso de nuestro monograma partidario, las paredes de Buenos Aires, como una altiva afirmación democrática y social!

¿Qué otro partido ofrece, como el Socialista, tan alto ejemplo de vida, de renovado entusiasmo, de pujanza y de vitalidad? ¿Cuál de ellos puede presentar un ejército semejante, seguro de su fuerza, en pie de batalla, equipado con las mejores y más eficaces armas, de bien templado corazón y mente libre, que sabe mantener victoriosa la bandera de cien combates memorables para la política argentina, y cuyas manos limpias y esforzadas preparan días más felices para el país y para el mundo? ¿Dónde encontrar, fuera de las filas socialistas, soldados como los de nuestro ejército, sin precio y sin miedo, que pelean sin tregua, sin pensar en la fatiga y en el sacrificio, y marcha sereno, fiel, a su tradición y a su ruta, con el puño repleto de verdades y la cabeza llena de ideas — como quería Sarmiento —, con una reventadora canción en los labios?

¡Hermoso y reconfortante espectáculo el que ofrece la democracia socialista y obrera a la ciudad de Buenos Aires y a la nación toda! El país que cuenta en su seno una fuerza así disciplinada y orientada por claros propósitos de acción económica, social y política, puede sentirse orgulloso de ella y mirar tranquilo su porvenir.

LOS MANES DE GANGHI

GANGHI, el famoso "muñeca" de Carlos Pellegrini y de Figueroa Alcorta, el italiano que se transformó en paladín del viejo y carcomido régimen, caudillo ultrapatriota y especialista en ganar elecciones sin votos (antes de la ley Sáenz Peña), murió. Pero los comités Pellegrini, que fueron su refugio y su teatro, han resucitado. Ello quiere decir que Ganghi no ha muerto del todo.

Han resucitado para apoyar en "la próxima elección del 2 de marzo al partido socialista independiente". Esos comités, agruados en una titulada "Confederación", dicen que tomaron semejante resolución en asamblea!

¿Asamblea de quiénes? Todo el cuerpo militante de la "Confederación de comités Pellegrini" consiste en un sello que debe estar en manos de los propios libertinos, quienes, huérfanos de apoyo popular, recogidos por los trabajadores, concurren a los actos, y para "epatar a los zonzos", la resaca más vil de un pasado que no volverá.

Los manes de Ganghi, símbolo de la corrupción electoral, protegerán al libertinaje. ¡Qué excelente adquisición para esa gente, que todavía tiene puesta la careta socialista!...

Visperas electorales en La Rioja

Protección oficialista, dinero y nombramientos

Muestra curiosa de las atrasadas costumbres políticas que priman todavía en nuestro país, son las declaraciones formuladas por el jefe del radicalismo riojano, comandante Manuel Alfaro.

Ufano y satisfecho, como quien está seguro de ganar una batalla, el comandante Alfaro al llegar a La Rioja ha expresado a un periodista su optimismo sin límites respecto a la próxima elección del 2 de marzo en lo que a los candidatos personalistas se refiere.

¿En qué se funda ese ilimitado optimismo? En tres circunstancias que son al parecer decisivas para ganar elecciones en La Rioja... y en otras provincias.

La primera, es que el comandante Alfaro tiene el apoyo del presidente de la república y de las altas autoridades partidarias; la segunda, es que trajo de Buenos Aires 25.000 pesos para gastos electorales; la tercera, son 38 nombramientos de empleos nacionales que le fueron entregados con vistas a reforzar su influencia entre los caudillos de menor cuantía.

¿Ideas, programas, propósitos de gobierno? Esto son, sin duda, elementos innecesarios en ciertos ambientes para ganar elecciones. Y quizás no falten algunos que los consideren un estorbo para obtener éxitos políticos.

¿Cuán lejos estamos todavía de ser una democracia consciente y orgánica!

VANGUARDIA ROJA

Está citada para mañana

Mañana, a pedido de la Comisión Electoral Nacional, la Vanguardia Roja deberá efectuar jiras para anunciar el acto de la proclamación de los candidatos socialistas a efectuarse el sábado próximo, en el teatro Coliseo.

Al efecto, todos los vanguardistas deberán encontrarse a las 17 horas — lo que a esa hora están desocupados —, y los demás, a las 20 horas, en la Casa del Pueblo, de donde se saldrá en comisiones para todos los barrios de la capital.

¿Cuánto debe durar el servicio militar?

La educación y el espíritu del soldado

(Ver los números 8168 y 8169)

En su obra "Orgánica Militar", afirman los generales Corticelli y Garriani que por lo que respecta a la instrucción militar del soldado, todos admiten que dos años de servicio representan un tiempo más que suficiente para la infantería y la artillería no montada. "Hemos dicho más que suficiente para la infantería — agregan los mencionados generales —, porque en realidad un sólo año de servicio bastaría siempre que fuera bien empleado. Y tan es así que transcurrido el primer año de instrucción, ya no queda nada nuevo por enseñar, y se debe recomenzar por el principio. Más ardua es la cuestión relativa a la fijación del tiempo necesario para impartir y consolidar la educación militar".

Como se ve, los mencionados generales reconocen que una reducción del servicio no traería ninguna consecuencia desfavorable para la instrucción militar, pero consideran cuestión "ardua" la que se refiere a la educación militar.

En la misma corriente de ideas se hallaba el mariscal Moltke, si hemos de juzgarlo por un discurso pronunciado en el Reichstag de Berlín, el 13 de junio de 1895. "Si se tratara solamente — decía el mariscal Moltke — de la instrucción técnica del soldado, de eso que yo llamaría el aprendizaje manual, admito que ella puede ser impartida en 20 semanas. Pero con hombres así preparados no podría constituirse el nervio de un ejército sólido. Para obtener soldados óptimos es necesario que vivan durante largo tiempo la vida especial del cuartel, que adquieran allí los há-

A los centros y afiliados

Los centros de la 1a. que aún no han retirado la propaganda escrita y todos los centros de la 15a. deben retirarla hoy sin falta para su inmediata distribución.

AUTOMOVILES

La Comisión Electoral Nacional invita a todos los afiliados y simpatizantes que tengan autos, camiones o motocicletas a pasar por la secretaría de la Comisión, a la brevedad, a los fines que se le comunicarán.

CARTELES PARA LA PROCLAMACION

Hoy pueden retirar los centros los carteles para el acto de la proclamación de candidatos, en el teatro Coliseo.

FALCOS

Los palcos bajos del teatro Coliseo, para el acto de la proclamación de los candidatos, se reservarán para las familias, hasta las 21 horas.

bitos de disciplina y la conciencia de la misión que pueden ser llamados a cumplir, así como el sentimiento de la patria, que enseña el sacrificio de todo y de todos por ella.

Según la opinión de estos caracterizados militares, parecería haber en la educación moral del soldado un problema arduo y de la mayor importancia para la aptitud guerrera de los ejércitos. No piensan así, sin em-

Público y notorio

NO PODEMOS VOLVER A UN PAISADO del voto firmado y del fraude electoral. Ello implicaría nuestro suicidio. Los viejos políticos desalojados, para bien del país, no deben volver. Hay sólo una de las formas de nuestra historia por la cual ésta nos resulta repudiable, y es cuando queremos levantarse para ordenar nuestro presente. Los muertos, bien están muertos. El pasado, que descansa en paz.

UNA DE LAS FRACCIONES POLITICAS de carácter socialista, aspira al éxito electoral contando con la posibilidad que se vuelquen a su favor los votos conservadores de los electores metropolitanos. Tal esperanza se funda en el hecho divulgado, de que los tales socialistas no lo son tanto...

COMISION DE Prensa

Los miembros de la Comisión de Prensa del Partido están citados a reunión para mañana jueves, a las 18 horas, en el lugar de costumbre.

argo, muchos y muy autorizados escritores de cuestiones militares, ni conduce a esas conclusiones el estudio de los ejércitos improvisados, cuya acción hemos reseñado brevemente. Está muy generalizada la opinión según la cual el servicio militar puede dar a los jóvenes la instrucción técnica necesaria para la guerra, pero no es susceptible de formar y desarrollar los sentimientos morales necesarios para ella, tanto en el buen como en el mal sentido. La decisión y el arrojo para la pelea — eso que el coronel Patry llama hacer de tripa corazón (avoir du cœur au ventre), y considera la principal cualidad para el soldado — no es adquirible en la vida del cuartel, ni prolongando el servicio, ni repitiendo muchas veces estos o aquellos ejercicios. Eso nace en el momento de la acción, y es tanto más intenso cuanto más intensos son los intereses y los afectos que vinculan a los combatientes al suelo que defienden. La disciplina militar, que metodiza en la acción el empleo de estas energías inspiradas en tan altos sentimientos, constituye una forma de solidaridad consciente, y se forma "por el amor, el respeto y la confianza de los subordinados por sus jefes, y está basada en primer término en la educación". (Justo).

El regimiento educador — dice el capitán Moch — es un error pedagógico. Y para fundar esta afirmación, cita este pasaje de un libro de M. de Freycinet: "Entrado al regimiento ignorante y honesto, el soldado sale de él ignorante y corrompido. Feliz de él si no adquiere también hábitos de pereza que lo pondrán por mucho tiempo en la imposibilidad de ganarse honradamente la vida". Ese famoso "espíritu militar" de que tanto se ha hablado y se habla aún, parece ser un factor de poca monta en la guerra moderna, y puede afirmarse que ese espíritu encuentra en el cuartel el peor ambiente para su desarrollo. Según el coronel Patry, el "espíritu militar" es "un gusto muy pronunciado, una verdadera vocación por la guerra, sus trabajos y sus aventuras; en tiempo de paz, consiste en la satisfacción de creerse superior a los demás hombres y en la firmeza de distinguirse de ellos por el uniforme".

Semejante espíritu — afirma el coronel Patry — no se desarrolla en ninguno de los soldados que pasan por el regimiento; por el contrario, estos consideran siempre el servicio militar como una carga muy pesada, de la cual tratan de desembarazarse de cualquier manera.

El espíritu militar, interpretado en el mejor sentido y con la mayor benevolencia, sería una de las manifestaciones del espíritu cívico, que sólo puede surgir y desarrollarse en una organización militar democrática. Y a este respecto es bueno advertir, con Jaures, que el Partido Socialista no debe atenerse estrictamente a la fórmula general de las milicias, sino que debe — conservando su esencia — precisar para cada país los rasgos esenciales de la organización que más conviene a sus necesidades e idiosincrasias.

LA VANGUARDIA

está imprimiendo una obra sobre política argentina que llamará poderosamente la atención de los afiliados.

"El sendero del porvenir"

es el simbólico título que lleva. Escrita por un maestro de escuela será un valioso contributo a la fecundante acción del Partido Socialista.

APARECERA EN BREVE

Los agentes de "La Vanguardia" y ciudadanos que lo deseen pueden pedir se les reserve ejemplares porque la edición es reducida.

Dos pesos el ejemplar

La Unión Libre Universitaria realizará mañana, a las 21, una conferencia en Corrientes y Suipacha

ADHESIONES RECIBIDAS

La Unión Libre Universitaria, constituida para apoyar las candidaturas del Partido Socialista, inaugura su local de la calle Corrientes y Suipacha mañana jueves 13, a las 21 horas, con un acto público en la misma esquina del local.

Hará uso de la palabra el estudiante Marcelo Torres, de la Facultad de derecho; el ingeniero Francisco M. Malvicino, consejero estudiantil de la Facultad de Ingeniería; Arturo L. Ravina, de la Facultad de ciencias económicas y delegado de los estudiantes afiliados al Partido Socialista, y el senador nacional doctor Mario Bravo.

ADHESIONES RECIBIDAS

Hasta el lunes se habían recibido, entre otras que daremos más adelante, las siguientes adhesiones al manifiesto publicado por la Unión Libre Universitaria y a los propósitos enunciados: Francisco M. Malvicino, Marcelo Torres, Mario Molina y Vedia, Alberto M. Justo, Ernesto E. Galloni, D. L. González Victorica, Bartolomé D. Naón, J. C. Canaveri, Oscar Bronstein, Gregorio Bonchilli, Alberto Rúa, A. Harbolin, Leonardo Barrón, Román Capó, Líbero Capó, Rodolfo Bronstein, Jaime Aboqui, I. Berger, J. L. Eche-

verría, Angel Blas Daverio, J. L. Doffour, J. F. Alvarez, Rogelio Rocca Díaz, Bernardo Friedman, Blas Raúl Gello, N. Kaplan, Eduardo I. Lafalle, Gaudencio H. Llanos, A. Kuschner, A. Arditi, Eduardo A. Altieri, Regatazo Carrera, P. I. Cavalier, Mauricio Friedman, Armando Salice, Y. Bucino, Domingo Di Benedetto, León Fuckman, Jorge Fratin, José Chienti, Luis Cristini, Ignacio Gaudier, D. Grigiani, Sidney Capó, Carlos Demare, Juan Carlos Desambrogio, I. Guirzmann, Armando Giudice, J. M. Gómez, Juan N. Martín, Carlos Mouchet, Nicolás Mónica, Pedro Keseman, J. S. Marcos, S. A. Nacifora, José A. Otero, Alejandro Mittelman, Jordán B. Genta, Roberto Mitrone, Onofre M. Quatini, M. A. Parodi, Alejandro Minugini, Alberto Minugini, Emilio B. Prono, M. Rey, E. Cosentini, Adolfo Baigori, Tallo L. Rusquella, I. Rodríguez Méndez, I. Raglín, Pablo Sánchez, M. Steinbaum, Roberto Riba, Z. Ramírez, Ernesto Solari, Rodolfo Sakman, Cecilio S. Cilar, E. H. Sabatelli, José Alfredo Scodelli, Gregorio Saffin, C. Schneider, Carmelo Senatore, Julio Alberto Menéndez, Aurelio Estrada, Adalberto Pérez Jáuregui, Abel Solari, Alberto Sánchez, S. Truller, Onofre Pizarro, Adolfo de la Canal, Francisco Videla, Samuel Willer, José M. Alfaro. (Siguen las firmas).

Aniversario de la república española

(Continuación de la 1a. página)

los principales responsables de la hecatombe marroquí. Terminó sosteniendo que el problema de la tierra es el fundamental de España, como lo es aquí, en la Argentina, y no será solucionado por la monarquía sino por un gobierno de origen popular. La misma puede decirse del problema del analfabetismo, que en España es terrible, y de que no se puede ocupar con eficacia la monarquía fraterna española.

Le siguió en el uso de la palabra

Rodrigo Soriano

Acallados los aplausos con que fué recibido, expresó en sentidos términos el estado emocional con el que hacia uso de la palabra en el acto que se celebraba, en este 12 de febrero que anuncia, dijo, uno próximo en el cual ya España vivirá en plena república. Dedicó un recuerdo a las víctimas de la dictadura, a todos los que la combatieron, en primer lugar a Unamuno, la gran figura del desterrado venerable. Agradeció después al doctor Palacios la ayuda que prestó a los perseguidos por los tiranos españoles encarnados en aquel embajador duque de Amalfi digno representante del dictador.

Expresó asimismo su agradecimiento por los ciudadanos del Centro Republicano español, siempre en la brecha en defensa de los ideales del republicanismo, animados por un encomiable espíritu de sacrificio.

El militarismo, dijo después, es la causa de todas las desgracias de España; sin embargo, esta vez será la causa inmediata de la instauración de la república en España, por lo que debía saludar a Primo de Rivera, que ha actuado como designio providencial para hundir a la monarquía y abrir las puertas a la democracia. Primo de Rivera ha deshecho el ejército, ha celebrado un pacto secreto con Mussolini contra la Francia republicana; ha entregado la escuela a la iglesia; ha dilapidado la hacienda pública, duplicando la deuda nacional.

Primo de Rivera se ha ido ahora a San Remo para acercarse a Mussolini, caído y humillado como todos los valientes de los reyes, a quienes debe en realidad hacerse responsables de los hechos de sus instrumentos.

Pintó luego en brillantes trazos la decadencia de la monarquía española hasta llegar al rey actual, misérrimo ejemplar de reyes, con el que hay que acabar, por ser indigno de ser rey, y por ser el responsable del conflicto de Marruecos provocado por apoderarse de las minas del Rif, en las que tiene participación como propietario particular.

Demostó luego el orador la responsabilidad del rey en el desastre de Marruecos así como la del general Berenguer, lo cual se probó plenamente en el expediente Picaaso.

Estas responsabilidades hay que hacerlas efectivas, hay que exquirirlas, y esto lo hará la futura república española para lo cual todos debemos estar preparados. Las fuerzas políticas de España deben dividirse en dos partidos: los que están con el rey y contra España, y los que están con España y contra el rey.

Viva la república española! exclamó Soriano al terminar su discurso, y que por fin España y América estén hermanadas por las mismas instituciones como lo están por la raza y el idioma.

Alfredo L. Palacios

Yo creo, dijo al iniciar su discurso, que la dictadura subsiste en España puesto que en ella actúa aún la previa censura.

La dictadura tuvo como principal blason el odio a la inteligencia y al derecho, y su origen lo vemos en el movimiento regresivo que se desencadenó en toda Europa después de la guerra.

Así es como se produjeron en todos los países movimientos reaccionarios similares al de Mussolini, y entre ellos el de Primo de Rivera.

La tiranía de Mussolini no merece el elogio que le ha hecho Cambó en su libro "Las dictaduras". Ha suprimido el parlamento haciendo un millón de su pueblo; ha creado una milicia pretoriana; se ha hecho el propulsor de un imperialismo absurdo que sostiene que el Mediterráneo es un lago italiano. Quiere dominar a los Italianos que residen entre nosotros, pero ignora

el tirano, que los hijos de Italia que llegan a nuestro país, están amparados por la constitución de un pueblo libre.

Debemos estar con el valiente diario italiano que se ha puesto frente a frente de la dictadura, pues si hemos de proclamar la libertad de la prensa aun cuando se trate de diarios que injurian vilmente a la gente honesta, mucho más debemos proclamarla ante los diarios que combaten la abyecta dictadura y sus serviles lacayos.

No ha caído todavía la dictadura española. No se ha producido tampoco la transformación del español que pedía Unamuno, aunque se notan síntomas de un proceso renovador, y por esto, no obstante la severidad del gran vasco para con la juventud española, ésta es la única que se ha levantado contra la dictadura y la ha hecho tambalear en sus bases.

Es la juventud la que salvará a España porque tiene comunidad con el pueblo, porque es vanguardia del pueblo, y porque no sólo lucha contra la monarquía sino contra la plutocracia.

Cuando la república española sea sostenida por los trabajadores, entonces se consolidará definitivamente, creando la nueva España hermanada para siempre con esta América nuestra en la identificación de sus instituciones e ideales.

Grandes aplausos acogieron el final del discurso del doctor Palacios. Los otros oradores fueron también muy aplaudidos.

Telegrama a Unamuno

Antes de dar por terminado el acto, Soriano leyó el siguiente telegrama dirigido a Unamuno, el cual fué recibido con grandes aclamaciones: "Entusiasmo conmemoramos Centro Republicano Español con argentinos en mítin Casa Pueblo, Hablaron Palacios, Soriano, Navas, Aboy, Castro. — Saludamos fraternalmente".

Adhesiones al acto

Centro Republicano de Rosario de Santa Fe; Centro Republicano Italiano; Biblioteca Popular General San Martín; Agrupación de Republicanos Españoles de Villa María (Córdoba); Centro Republicano Español de Mar del Plata; Centro Republicano Español de Asunción del Paraguay; Centro Republicano Español de Bahía Blanca; Agrupaciones de Republicanos Españoles de Mendoza, San Rafael, Comodoro Rivadavia, Colonia Sarmiento, Güemes, Bella Vista, Córdoba, Coronel Suárez, Tafi Viejo, Villa Alba, Santa Fe, Montevideo.

COMPRAS PARA EL EJERCITO

Licitación pública obligatoria

Según una resolución que acaba de ser adoptada por el ministerio de guerra, toda adquisición a efectuar por las direcciones generales y demás institutos y dependencias de dicho ministerio, se hará en lo sucesivo por licitación pública, tal como lo establece el artículo 32 de la ley de contabilidad, y los artículos 30, y 50, de la ley 3305 y su reglamentación, en lo que respecta a la Dirección general de administración.

Sólo en casos de excepción se recurrirá a la licitación privada o compra directa.

"La Vanguardia" a los electores

Listas de nuevos ciudadanos que nos han sido entregadas para que enviemos "La Vanguardia", como propaganda, hasta el 2 de marzo, previo pago de la cuota especial de 0.75 por el envío hasta esa indicada fecha.

Table with 2 columns: Name and Amount. Total hasta hoy . . . 534

Nuevos subcomités

SUBCOMITE "EL TRIUNFO" (Sección 5ª)

La C. A. de este subcomité, situado en la calle Esteban Bonorino 651, quedó constituida de la siguiente forma: Secretario, Edmundo Benítez; íd. de actas, Héctor Pensel; insorero, Francisco Canero; delegado al Centro de la Sa., S. Gurevich; vocal, Diógenes Vera.

El radio de propaganda de este subcomité quedó fijado dentro de los límites del circuito 41.

SUBCOMITE FLORES SUD (Sección 5ª)

Este nuevo subcomité ha sido abierto en el local situado en José María Bustillo 3227. Una vez nombrada su C. A., fijará su radio de acción.

SUBCOMITE FLORES NORTE (Sección 5ª)

Dentro de breves días se inaugurará este subcomité, en el local situado en Pérez 2237, para atender la propaganda en los circuitos 37 y 35 de la sección 5ª.

Contra la guerra aduanera

Un anteproyecto presentado a la Liga de naciones

Siempre hemos sostenido los socialistas que la paz internacional se consolidaría enormemente si cesaba la guerra de tarifas aduaneras entre los pueblos.

El progreso de estas sanas ideas económicas se observa en todos los países, y hace poco se presentó a la Liga de naciones un anteproyecto por el cual se establece una tregua aduanera que, de aprobarse, sería un paso de gigante dado en el sentido del libre cambio y de la unidad económica del mundo.

El anteproyecto dice así: "Cada una de las altas partes contratantes se compromete, por la duración del presente convenio, a no aplicar a los productos de las otras importados en su territorio derechos de aduanas o tasas accesorias percibidas a la importación más elevadas que las que gravaban esos productos en la fecha — que se acordará — de 1930, bien sea por aplicación de las tarifas que ella haya establecido o bien en virtud de los tratados o convenios en vigor entonces, y tampoco establecerá derechos o tasas accesorias sobre los productos exentos en su procedencia.

Las estipulaciones precedentes se refieren a todas las categorías de derechos y tasas a que están sometidas las mercancías a su importación o a su exportación, bien sean estos derechos o tasas percibidos por cuenta del Estado, de los municipios o de todos los organismos públicos habitados a percibirlos, con excepción, sin embargo, de las tasas fiscales, gravámenes o remuneraciones de servicios a que están sometidas igualmente las mercancías nacionales.

Cada una de las altas partes contratantes se compromete a no instituir durante la duración del convenio nuevos derechos o tasas interiores aplicables a las mercancías importadas que graven artículos que no se producen en su propio país y a no establecer sobre los productos de las otras altas partes contratantes derechos interiores, que por su cuantía o por su modo de percepción los graven de una manera más onerosa que a los productos nacionales.

Cada una de las altas partes contratantes se compromete a no aplicar a los cambios entre las altas partes contratantes nuevas trabas — bien resulten de medidas legislativas, reglamentarias o administrativas — que sean de tal naturaleza que perjudiquen a los efectos de la tregua aduanera instituida.

Para tener en cuenta las circunstancias extraordinarias y excepcionales que puedan presentarse, las altas partes contratantes se reconocen la facultad de proceder a ajustes aduaneros, destinados a hacer frente a casos de crisis graves que interesen a elementos esenciales de su vida económica. Estos ajustes no podrán ser llevados a cabo, tanto en lo que concierne a la designación de productos como en lo relativo al grado de protección y aseguración, más que en la medida en que sean indispensables.

La alta parte contratante que se vea obligada a hacer uso de esa facultad tendrá que notificar inmediatamente a las altas partes contratantes, dándole cuenta de las razones que motiven su decisión.

Las disposiciones anteriores no son obstáculos a la facultad que las altas partes contratantes se reservan:

- a) De substituir por "derechos específicos" los "ad valorem", con la condición de no agravar la incidencia de la tarificación.
b) De modificar la nomenclatura de sus tarifas, a condición de que no resulte de hecho un aumento incompatible con las obligaciones del presente convenio.
c) De establecer una tarificación nueva para productos nuevos, a condición de que esté en armonía con la ya existente para los productos similares.
d) De establecer la aplicación de los derechos de la tarifa general, cuando, a consecuencia de la denuncia de un tratado de comercio por un Estado que no forme parte del presente convenio, los derechos convencionales a ciertos productos cesen de estar en vigor.
Las altas partes contratantes reconocen que la ejecución integral de los compromisos precedentes sería susceptible de presentar graves dificultades para algunas de ellas y que sería, oportuno reservarse el derecho a ciertas derogaciones".

La burguesía terrateniente argentina. — El origen de los latifundios y latifundistas del país. Interesante recopilación, por Jacinto Oddone. . . \$ 1.50



de 30 cts EL CIGARRILLO QUE SINTETIZA UNA DE LAS MAS HONROSAS TRADICIONES INDUSTRIALES

SUBLIMES

Una deserción sin perdón

Con este título publica "El Diario", de anoche, un excelente editorial que se recomienda por la valentía y el alto espíritu cívico que lo inspira. Dice así: "Un partido político resolverá esta tarde no concurrir a los comicios de marzo. Es la Unión Cívica Radical Antipersonalista, que ha actuado en elecciones pasadas y concurrirá a la lucha presidencial, con sus candidaturas propias, certificando así su capacidad ciudadana.

La ausencia del comicio, pues, es inexplicable, dentro de las normas que ajustan los deberes de los partidos políticos. En este caso es, además, deplorable, porque esta deserción se produce cuando un alto concepto del civismo le exigía redoblar sus esfuerzos y concurrir a la lucha, aún con la seguridad de su fracaso.

Es lo que hacen, para esta contienda, las demás agrupaciones que, inspiradas por la sinceridad de sus ideales, desbordan de entusiasmos y de sacrificios, ofreciendo al país el reconfortante espectáculo de una democracia que vive en sus deberes, y que lucha por ellos, sin buscar en el éxito el motivo de su actividad.

Desertar en estos momentos del puesto que el deber señala a todas las agrupaciones que buscan el progreso general de la nación, es negar al país el concurso de ese esfuerzo que se ha puesto a su servicio cuando el cálido apoyo

de circunstancias ventajosas abría perspectivas de su triunfo.

Pero esto no es política, ni es democracia, ni el país puede asentar, sin una condenación expresa, a esta deserción de un partido político a simple causa de que con ella se propone facilitar el mayor éxito de otras agrupaciones, con cuyos credos distantes fundamentos, pero cuyo triunfo no le interesa evitar, porque marchan también con sus banderas en procura de una ventaja contra el adversario de todos.

Es una política de negación, que el país repudiará eternamente, porque con ella no se edifica la grandeza ni el porvenir de los pueblos.

Las agrupaciones políticas, que han asumido una obligación frente al pueblo, no pueden ausentarse en esa forma de las luchas que por el interés del pueblo han de entablarse. Tienen el deber imperativo de concurrir y de librar la batalla, desplegando todo el heroísmo del soldado en el campo del combate. Es un imperativo al cual no se puede ni se debe renunciar.

En las condiciones en que ha actuado el partido que deserta, sostenido aún en la conciencia de su deber, que hasta hace poco ha proclamado, no se puede salir de la lucha, sin agotar el último esfuerzo por la causa mantenida.

No hay ninguna razón, por circunstancias que sea, que lo justifique, ni habrá moral ciudadana, por amplia y liberal que sea, que lo perdone".

Cómo se combate el analfabetismo en el ejército

Damos a continuación la interesante carta en la que un ex conscripto nos habla de la forma cómo se combate el analfabetismo en el ejército:

"En estos momentos en que se intensifica la campaña del Partido Socialista en pro de la reducción del servicio militar a tres meses — expresa la carta de referencia —, creo de interés aportar un dato sugestivo, que destruye uno de los argumentos aducidos por los falsos patriotas que hacen del actual régimen de conscripción su "modus vivendi". Me refiero a la afirmación de que en el ejército se combate el analfabetismo, lo que resulta de un cinismo irritante para los que como yo han pasado por la conscripción.

Para dar una idea de esa supuesta lucha, voy a señalar un caso concreto. Cuando me incorporé al regimiento 3 de Infantería, sorprendí dolorosamente el ínfimo grado de cultura que revelaba la inmensa mayoría de los compañeros; a fin de comprobar cuál era nuestra preparación, se reunió a todas las compañías en sus respectivas casadas y a un toque de silbato, íbamos pasando, por orden de lista, hasta un pizarrón colocado al frente, donde rendíamos el examen de suficiencia, consistente en estampar nuestra firma.

Sabido es que aquí entre los analfabetos resulta difícil encontrar alguno que no sepa dibujar su firma, pero,

LA JUNTA ESCRUTADORA DE LA CAPITAL

Modificó la ubicación de dos comicios

En ejercicio de la facultad que le ha sido conferida por el artículo 20 del decreto del 24 de enero, la Junta escrutadora de la capital ha resuelto modificar la ubicación de los siguientes comicios:

Circuito 67, mesa 6, funcionará a Humahuaca 4266; circuito 147, mesa 7 y 8, funcionará en Warnes 69.

Con respecto al pedido formulado por las autoridades directivas del comité de la Unión Cívica Radical "Lucha y Lealtad", ubicado en la calle Thames 2438, en el sentido de que mo-

no obstante esta circunstancia, el hecho de firmar con más o menos dificultad se interpretaba como índice de preparación, que eximia a los firmantes de la obligación de concurrir a la escuela del regimiento.

Los únicos que debían concurrir a la escuela eran los conscriptos que no sabían siquiera firmar, y a los que se ponían bajo la dirección de compañeros que hacían de maestros improvisados, enseñándoles a hacer palotes, números y a escribir las palabras vela, vaca, vaso, etc. Cuando los conscriptos daban señales de haber aprendido lo que hemos mencionado con anterioridad, la inspección daba por terminado su período de instrucción. Saluda al señor director atentamente. — J. M. F."

Al levantarse por la mañana

tiene la lengua blanca, la boca pastosa y mal aliento

No trate de averiguar cuál es la causa, sino que atribuya esos malestares al mal funcionamiento de su intestino. Entonces no se descuide, proceda inmediatamente a combatir su estreñimiento, que puede acarrearle inconvenientes graves.

Muchas enfermedades se deben a la sequedad de vientre tales como la dispepsia, fiebres gástricas, nerviosidades, etc., muchos son también los malestares, como los dolores y mareos de cabeza, eructos y mal humor.

Y para combatir su estreñimiento no ingiera drogas purgativas; tome un producto hecho a base exclusivamente de vegetales, como el Neolaxan, que une a sus propiedades laxativas la de ser un tónico que estimula el apetito.

A sus niños desles Neolaxan Aromático, de sabor dulce y efecto seguro. Pídale en todas las farmacias y en la Gran Farmacia Constitución, Garay esp. Lima. — Buenos Aires.

Joyería Sammartino RELOJES — ALHAJAS FANTASIAS Artículos para regalos CALLAO 332 U. T. 40 CUYO 832

# Campana Electoral de 1930

## ELECCIONES DEL 2 DE MARZO

### Inauguración de subcomités, conferencias, cinematografía y manifestaciones del Partido Socialista

#### Conferencias públicas

JUEVES 13, A LAS 20.45

3a. "Paz y Trabajo" — En GARAY y CEVALLOS — Oradores: Juan J. Ragzi y candidato a diputado doctor Enrique Mouchet.  
 4a. — En ALMIRANTE BROWN y BRANDSEN. — Oradores: Carlos R. Demattel y candidato a diputado doctor Adolfo Dickmann.  
 7a. — En GUARDIA VIEJA y SALGUERO — Oradores: Torcuato González Márquez y candidato a diputado doctor José E. Pflieger.  
 7a. Caballito Norte — En ROJAS y NEQUEN — Oradores: Luis B. Sampallegri y Juan Antonio Solari.  
 12a. — En VICTORIA y CEVALLOS — Oradores: Jacobo Gringauz y Salvador Moreno.  
 15a. Villa Juncal — En ADOLFO P. CARRANZA y GAVILAN — Oradores: Luis Ramiconi y Marcelino Bayán.  
 16a. Saavedra — En REPUBLICANOS y TRES DE FEBRERO — Oradores: Gaspar Mortillaro y Demetrio Buirra.  
 16a. Belgrano — En CABILDO y JURAMENTO. — Oradores: Héctor H. G. Carrera y concejal Américo Ghilardi.  
 16a. Villa Pueyrredón — En GRIEVO y BOLIVIA — Oradores: Bernardo Edelman y Salvador Gómez.

VIERNES 14, A LAS 20.45

1a. (Liniers) — En RIVADAVIA y MIRALLA — Oradores: Ernesto J. Vazini y doctor Humberto Barrasa.  
 1a. (Nueva Pompeya Norte). (Biblioteca popular "Giordano Bruno") — En CURAPALIGUE y AVELINO DIAZ — Oradores: Juan Guidi y concejal Miguel Briuolo.  
 1a. (Vélez Sarsfield) — En AVELLANEDA y CUENCA — Oradores: Vicente Russomanno y Demetrio Buirra.  
 1a. (Villa Luro) — En MANZONI y ESCALADA — Oradores: Manuel Casubella y Marcelino Bayán.  
 3a. — En BRASIL y TACUARI — Oradores: Julio B. Berra y Carlos M. Bravo.  
 6a. — En BELGRANO y MARMOL — Oradores: Pedro González Porcel y doctor Bartolomé Fiorini.  
 8a. y 12a. — HUBERTO I 1849 (subcomité "Acción") — Oradores: Nicolás Strálico y concejal Américo Ghilardi.  
 14a. — En CORRIENTES y SUIPACHA — Oradores: doctor Carlos Moret (hijo) y concejal Manuel Palacin.  
 15a. (Villa del Parque) — En AVENIDA SAN MARTIN y HELGUERA. — Oradores: Isidoro Ayala y Arturo L. Ravina.  
 15a. (Villa Mitre) — En JONTE y JOSE G. ARTIGAS — Oradores: doctor Marcos Beausi y doctor Adolfo Rubinstein.  
 17a. — En VELAZCO y BOMPLAND — Oradores: Antonio Zamora y concejal Rómulo Bogliolo.

DOMINGO 16, A LAS 18 HORAS

1a. (Nueva Pompeya Norte). — En BOEDO y GARAY — Oradores: Amadeo Cervi, Saúl N. Ragzi y José D. Castellanos.  
 1a. (Villa Lugano) — En AVENIDA CRUZ y PIETRABUENA (Plaza Sud América) — Oradores: Ramón Vega, Raúl J. Acrobati y Arturo L. Ravina.  
 1a. (Vélez Sarsfield). (Centro cultural "Verdad y Trabajo") — En PLAZA OLIVERA — Oradores: Francisco Menta, Domingo Marino y doctor Enrique Silva Garaventa.  
 2a. — En RIOJA y CASEROS (Parque Patricios) — Oradores: René M. Stordeur, Carlos Rovetta y diputado provincial José M. Lemos.  
 3a. y 12a. — En BRASIL y DEFENSA. (Parque Lezama) — Oradores: Nicolás Cuello, Arnaldo G. Espi y candidato a diputado Jacinto Oddone.  
 4a. — En ALMIRANTE BROWN y OLAVARRIA — Oradores: Aurelio Orliolo, José M. González y concejal Rómulo Bogliolo.  
 5a. y Agrupación Femenina cultural "La Madre" — En RIVADAVIA y FRAY CAYETANO. (Plaza Flores) — Oradores: Blanca Tessina, profesor Tomás O. Ratto Valera y concejal de Campana Manuel Besasso.  
 6a. — En RIVADAVIA y JOSE M. MORENO — Oradores: Walter Hyllton Scott, Arturo Havaux y doctor Humberto Barrasa.  
 9a., 10a. y 11a. — En RIVADAVIA y MISIONES — Oradores: José Aza Jallo B. Berra y concejal Miguel Briuolo.  
 14a. — En CORRIENTES y SUIPACHA. — Oradores: Angel De Paolo, José M. Ratti y Alejandro Comolli.  
 15a. (Villa Crespo) — En PLAZA ROSETTI — Oradores: José Di Bona, doctor Luis M. Valiente Noailles y concejal doctor Angel M. Giménez.  
 16a. (Villa Urquiza) — En ALTOLA, GUIRRE y PIRAN — Oradores: Attilio Rossini, Gregorio A. Ferro y Marcelino Bayán.  
 18a. y 19a. — En SANTA FE y THAMES (Plaza Italia) — Oradores: Federico H. Balducci, Juan Comorera y concejal Manuel Palacin.

LUNES 17, A LAS 20.45 HORAS

3a. — En IRIARTE y SALOM — Oradores: Martín S. Casaretto y candidato a diputado doctor Nicolás Repetto.  
 6a. — En INDEPENDENCIA y LINIERS — Oradores: Juan Guidi y candidato a diputado José L. Pena.  
 13a. — En SAN JOSE y MORENO — Oradores: Nicolás Strálico y Miguel Navas.  
 15a. (La Paternal) — En CUCHA CUCHA y NICASIO OROÑO — Oradores: Gaspar Mortillaro y Demetrio Buirra.  
 17a. — En BOMPLAND y CHARCAS — Oradores: Juan J. Ragzi y candidato a diputado doctor Enrique Mouchet.

#### Cinematografía y conferencias

JUEVES 13, A LAS 20.30

1a. Nueva Pompeya Sud — En ALMAFUERTE y AVENIDA SAENZ — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del diputado doctor Nicolás Repetto.  
 JUEVES 13, A LAS 21  
 1a. Nueva Pompeya Norte — En DOBLAS y SANTANDER — Oradores: María S. Casaretto y candidato a diputado Francisco Pérez Leirós y a continuación film "Hacia un mundo nuevo".

JUEVES 13, A LAS 20.30

5a. — En CARAGAS y PAEZ — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del concejal Alejandro Castiñeiras.

JUEVES 13, A LAS 21

15a. La Paternal — En TERRERO y CAMARONES — Oradores: Domingo Marino y doctor Bartolomé Fiorini y a continuación film "Hacia un mundo nuevo".

VIERNES 14, A LAS 20.30

1a. (Nueva Pompeya Sud) — En TABARE y AGUSTIN DE VEDIA — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia de Alejandro Comolli.

VIERNES 14, A LAS 21

2a. — En RONDEAU y RIOJA — Oradores: Samuel E. De Madrid y doctor Eugenio A. Becerra (hijo) y a continuación film "Hacia un mundo nuevo".

VIERNES 14, A LAS 20.30

18a. — En LOYOLA y GURRU-CHAGA — Film "Hacia un mundo nuevo" y conferencia del doctor Enrique Silva Garaventa.

VIERNES 14, A LAS 21

19a. — En CORONEL DIAZ y SOLER — Oradores: Attilio Ghio y Lorenzo Sitano y a continuación film "Hacia un mundo nuevo".

### CONTRA LAS MANIOBRAS DE LOS CAUDILLOS MAXIMOS DE SAN MARTIN

#### Declaración aprobada en una asamblea socialista

SAN MARTIN, 11 — En la asamblea general de afiliados socialistas de San Martín, Caseros, Ciudadela, Santos Lugares y Villa Ballester, celebrada recientemente para considerar el informe de los representantes socialistas en el congreso deliberante se aprobó la siguiente resolución:

1o. Su aprobación unánime y solidaridad completa con la actitud asumida hasta la fecha por los concejales Manuel Ramírez (h.) y Ambrosio C. Saportit en el congreso deliberante de San Martín, por estar encuadrada dentro de los principios y de las prácticas de nuestro Partido.  
 2o. Que tributa un voto de aplauso y de estímulo a los concejales socialistas por la energía demostrada en defensa de los intereses del pueblo frente a las combinaciones de las dos fracciones triguoyenistas: tanto la de Witcomb como la de Bonifacio, al intentar la primera obstaculizar la aprobación de las elecciones, y la segunda al pretender impedir la constitución del congreso deliberante.  
 3o. Que reafirma el propósito inquebrantable de nuestro Partido, de trabajar en pro del saneamiento político y administrativo de San Martín, combatiendo sin tregua todas las inoportunas maniobras de las fracciones triguoyenistas locales que están labrando la ruina y el descrédito de nuestra comuna y que constituyen una afrenta a la dignidad ciudadana de nuestro pueblo.  
 Esta declaración ha sido impresa en carteles y fijada profusamente en todas las calles del municipio.

### EN GENERAL PICO SE PIDE LA PRONTA CONVOCATORIA A ELECCIONES MUNICIPALES

GENERAL PICO (La Pampa), 11. — Anteayer, en una numerosa asamblea de vecinos que se realizó en la plaza pública, organizada por el Centro Socialista de la localidad, se aprobó una declaración protestando por el largo mantenimiento del régimen del comisionado al frente de la comuna, y se resolvió solicitar al ejecutivo nacional que ordene al gobernador del territorio la pronta convocatoria a elecciones municipales, por estar en vigencia el padrón electoral.

### TROPÉLICAS DE UN SUBCOMISARIO DE "TIERRA ADENTRO"

CHEPES, (La Rioja), 11 — El jueves último, a eso de las 16 horas, el subcomisario de esta localidad, Ismael Ylic, por razones que se desconocen, se apersonó en actitud airada al domicilio de un vecino cuyo nombre no pudimos averiguar, y encontrando la puerta de la habitación de éste cerrada, le echó abajo a fuerza de empujones y machetazos.

Luego hizo detener al vecino por dos agentes y le golpeó en la cabeza, mientras ambos lo sujetaban, ordenando después que lo condujeran a la comisaría.  
 Es éste un procedimiento que se repite frecuentemente en la localidad, con

# Yo también!

— "Como soy costurera, estoy acostumbrada, en todas las cosas de la vida, a no dar puntada sin dedal." Y cuando uso mayor cautela es cuando está de por medio la salud, que es el único patrimonio de nosotras las muchachas pobres... y casaderas.



...Por eso, ni mi madre, ni mis hermanitas, ni yo, tomamos para los dolores nada que no sea la noble

## CAFIASPIRINA

Algunas veces me han ofrecido otras cosas con el halago de que cuestan menos... ¡Como si la CAFIASPIRINA no estuviera al alcance de todos los bolsillos y como si yo fuera tan necia de arriesgar nuestra salud por ahorrarme un par de centavos...!

TODO el mundo tiene esa misma ciega confianza en la CAFIASPIRINA, porque nada hay más seguro para dolores de cabeza, muelas y oído; neuralgias; jaquecas; cólicos de las damas; consecuencias de excesos alcohólicos, etc. Alivia rápidamente, levanta las fuerzas y regulariza la circulación de la sangre. No afecta el corazón ni los riñones.

¡Fijese siempre en la Cruz Bayer!



## La I. O. S. y la conferencia del desarme naval

### Habrá que intensificar la acción para la reducción de los armamentos terrestres y aéreos

Los días 4 y 5 de enero del año en curso se reunió en La Haya la comisión del desarme de la Internacional Obrera Socialista.

Asistían a la reunión los ciudadanos Albará (Holanda), Breitscheid (Alemania), Gillies (Gran Bretaña), Renaudel (Francia) y Adler, secretario de la Internacional. Los ciudadanos Deutsch (Austria), Hansson (Suecia) y De Brouckere (Bélgica), no pudieron asistir, los dos primeros por impedirseles obligaciones políticas en sus respectivos países, y el último por razones de salud.

Se discutió sobre todo el desarme naval, con motivo de la conferencia de Londres en vísperas de realizarse. Después de una discusión general, se adoptó finalmente, por unanimidad, el siguiente informe, para ser presentado al Comité Ejecutivo de la I. O. S. "La comisión de desarme instituida por la I. O. S., discutió en su sesión de la Haya los problemas que están al orden del día de la próxima conferencia del desarme naval, en Londres. Como comisión consultiva del Comité Ejecutivo de la I. O. S., le propone tomar conocimiento del siguiente informe:

La Sociedad de naciones, por des-

gracia no ha logrado hasta ahora llevar a bien la reducción internacional de los armamentos. Los trabajos de la comisión preparatoria del desarme quedaron sin resultados positivos, y los pueblos, doblegados bajo el peso de las cargas militares, diez años después de la creación de la organización de Ginebra, esperan en vano la realización de las promesas contenidas en el tratado de Versalles y en el pacto de la Sociedad de naciones.

Es necesario repetir que esta deficiencia en una de sus tareas esenciales afecta gravemente la autoridad de la Sociedad de naciones.

Uno de los obstáculos que trababan la posibilidad de un acuerdo internacional, era la dificultad de un acuerdo referente al desarme naval, y la última sesión de la comisión preparatoria, por intermedio de su presidente, había expresado la opinión de que el progreso de sus tareas dependía, en gran parte, de un acuerdo previo entre las potencias navales.

La I. O. S. lamenta la ausencia de los Estados Unidos en la Sociedad de naciones. Comprueba que no han vacilado, sin embargo, en participar de las tareas de la comisión preparatoria. Esto permite esperar que la reducción de los armamentos navales se extenderá a todas las potencias interesadas, en el marco de la organización de la paz perseguida por la Sociedad de naciones.

Es de lamentar, por cierto, que se haya renunciado provisoriamente a buscar el desarme en el marco de la Sociedad de naciones. Pero es precisamente en virtud de esa decisión que la I. O. S. saludó con gratitud la iniciativa del gobierno laborista británico, y que arribó a la convocatoria de la conferencia de las cinco potencias de Londres.

Los resultados de esta conferencia serán transmitidos, en efecto, a la comisión preparatoria, con miras a permitir el éxito de la conferencia del desarme, prevista en el artículo 8 del pacto. Este método puede facilitar la eliminación de las divergencias de opiniones que trababan, hasta hoy, el éxito de las tentativas de la Sociedad de naciones en materia de desarme.

La I. O. S. opina que la conferencia de Londres debe arribar, no sólo a una detención en la carrera de los armamentos navales para las categorías que no fueron tenidas en cuenta en la conferencia de Washington, sino también a una reducción considerable del nivel general de los armamentos existentes. La reducción de todas las categorías en el tonelaje global es, en efecto, la única manera de impedir la elevación de ciertos armamentos por compensación con respecto a otros. La discusión sobre el carácter ofensivo o defensivo de ciertos tipos de buques de guerra no pueden excluir la limitación general y por categorías, que debe ser el resultado de la conferencia de Londres.

La I. O. S. declara que, a su modo de ver, la conferencia de Londres tendrá una utilidad duradera para la lucha contra los armamentos navales, si realiza su obra dentro del marco de la organización general de la paz perseguida en Ginebra.

El problema de la libertad de los mares no podría hallar de otro modo una solución satisfactoria. Las potencias

## EL Dr. ASUERO FUE OBJETO DE UNA MANIFESTACION HOSTIL

BARCELONA, 11. En la sala Mozart se organizó una conferencia a cargo del doctor Asuero, a la que asistió numeroso público, que, tan pronto como el orador comenzó a hablar, prorumpió en gritos y exclamaciones hostiles, debido a lo cual se suspendió el acto.  
 Posteriormente, un grupo de estudiantes de medicina recorrió las redacciones de los periódicos, pidiendo que el doctor Asuero disertara en los centros médicos y no ante público profano.

## ECUADOR

### No hubo incursión de fuerzas peruanas

GUAYAQUIL, 11 — La cancellería desmiente las supuestas incursiones de fuerzas armadas peruanas en la región oriental del Ecuador y declara que solamente se ha realizado una exploración petrolera por una expedición integrada de un alemán y un español que iban acompañados de cargueros peruanos.

representadas en la conferencia de Londres deberán renunciar al derecho de bloqueo particular, que debe figurar en la designación de "crimen internacional", como lo especifican para la guerra el pacto de la S. de N. y el pacto de París.

La circulación libre de los mares no puede ser abolida más que en virtud de un acuerdo internacional, en pos de una decisión de la S. de N., destinada a imponer la paz a un Estado que la rompe y se hace agresor, rechazando toda tentativa de allanar un conflicto internacional por medios pacíficos.

La reducción de los armamentos navales, por otra parte, no podría ser detenida solo pretexto de que existe una relación entre los armamentos marítimos, terrestres y aéreos.

La I. O. S. observa que el gobierno laborista británico ya anunció, por intermedio de lord Robert Cecil, su intención de proponer o de reanudar, en materia de reducción de armamentos terrestres y aéreos, otras proposiciones más extensas que las que había formulado el gobierno conservador.

Los trabajadores socialistas sostendrán, pues, con energía, la iniciativa del gobierno laborista británico, y velarán por que los demás gobiernos no cedan, bajo ninguna forma, a una política de prestigio, y particularmente a las tentativas que podrían ser hechas por la Italia fascista para provocar el fracaso de la conferencia de Londres.

En cuanto sean conocidos los resultados de la conferencia de Londres sobre los armamentos navales, la I. O. S. invitará a los trabajadores y los partidos socialistas a una ofensiva energética a favor de la reducción de los armamentos terrestres y aéreos.

Intensificará su lucha en pro del arbitraje universal y del desarme general, a los que deben arribar los trabajos de la S. de N. para la supresión de la guerra.

## Inauguración de subcomités CONFERENCIAS Y MANIFESTACIONES

### SUBCOMITE "ALMAFUERTE"

Almafuerte 886 (1a. Nueva Pompeya Sud)

JUEVES 13, A LAS 20.30

2a. — En RIOJA y CASEROS (banda de música) — Oradores: José M. González y doctor Carlos Moret (hijo). Sigue la columna por Caseros hasta  
 1a. (Subcomité "Maximinos González") — En CASEROS y SAUJIL — Oradores: Nicolás Cuello y doctor Ramón A. Muñoz. Sigue la columna por Saujil, avenida Sáenz y Almafuerte hasta el número 886, donde se exhibirá el film "Hacia un mundo nuevo" y hablará el candidato a diputado doctor NICOLAS REPETTO.

### SUBCOMITE "EMANCIPACION"

11 de Septiembre 3669 (16a. Saavedra)

JUEVES 13, A LAS 20.30

En REPUBLICANOS y TRES DE FEBRERO — Oradores: Gaspar Mortillaro y Demetrio Buirra. Sigue la columna por Republicanos y 11 de Septiembre hasta el número 3669, local del subcomité, donde hablará Alejandro Comolli.

Facilitara la ubicación dada en el decreto a las mesas 3 y 4 del circuito 132, la Junta ha resuelto no hacer lugar a dicho pedido, teniendo en cuenta que dicho comité ha sido instalado mucho después del plazo acordado por el juez federal doctor Jantus en su resolución del 29 de diciembre p.p.d., la que fué notificada a los partidos políticos y se hizo pública en los diarios de esta capital del 14 y 21 del citado mes de diciembre.

**PARQUE JAPONES**  
 AVENIDA ALEM Y CALAO  
 Centro de diversiones preferido de las familias  
**FUNCION TODAS LAS NOCHES**  
 DOMINGOS Y FERIADOS, TARDE Y NOCHE  
 TEATRO, CONCIERTOS Y OTROS ATRACTIVOS

**El Socialista** Diario de Información Obrera y de política obrera internacional. — Suscripción mensual \$ 1.50. — Agente: Miguel Navas, Cangallo 207, Buenos Aires.

# TEATROS Y CONCIERTOS

## Elenco de la compañía española de zarzuelas del teatro Mayo

Ha sido completado  
La empresa del teatro Mayo ha dado fin a las negociaciones preliminares para la formación del elenco de la compañía española de zarzuelas que bajo la dirección del primer actor Fernando Vallejo y del maestro concertador Felipe Torres iniciará su temporada en esa sala el viernes 28 del actual.

El elenco formado, por orden alfabético, es así:  
Tiples: Beltrán Amanda, Carreras Joaquina, Dasso Dora de, Gómez Josefa, Jaureguizar María, Laqueña Teresa, Mondragón Amalia, Quesirolo Zulma, Sáenz de Miera Rosario y Santa Cruz María.

Actores: Barrota Andrés L., Bracchilli Francisco, Bulfi Marcel, Durán José, Forcadell José, Nieto Gregorio, Ferrales José, Salvador Enrique, Valle Joaquín, Vallejo Fernando y Vito Romano. Completan además el elenco 16 hombres y 12 mujeres que forman el coro general.

La primera reunión de esta compañía se llevará a cabo pasado mañana, repartiéndose en ella los papeles de las obras del debut y dando comienzo a los ensayos.

## Por el Colonial, de Avellaneda

Obras anunciadas  
La compañía nacional de comedias y sainetes que encabeza la actriz Elena Álvarez en el teatro Colonial, de Avellaneda, anuncia varias reposiciones en esta semana.

Subirán a escena "El rey de la familia", "La barra provinciana" y "La señorita Charlestón".

## El viernes se beneficiará el barítono Jaime Mirat

En el teatro Avenida

Pasado mañana se llevará a cabo en el teatro Avenida una función extraordinaria en honor y beneficio de Jaime Mirat, primer barítono de la compañía española de zarzuelas que actúa en la ciudad sala.

Con tal motivo, se reprisará la zarzuela titulada "La alsaciana", completándose el programa de la velada con "La del Soto del Parral", que esa noche alcanzará al primer centenar de representaciones.

## En el Sarmiento estrenarán el viernes próximo

"Vote por la revista (U. C. Bataclán)"

El conjunto de revistas que con discreto éxito prosigue su temporada en el teatro Sarmiento, ha comenzado a ensayar una nueva pieza.

Trátase de una revista titulada "Vote por la revista (U. C. Bataclán)", cuya primera representación se espera ofrecer pasado mañana en sección vespertina.

## Preparan una nueva revista en el Apolo

Se estrenará el sábado próximo

A fin de reemplazar en el cartel del teatro Sarmiento la revista titulada "Está abierta la heladera", que ha dejado de interesar, prepara la compañía de Azucena Malzani una novedad.

La nueva revista se titulará "Ya están secando con Broadway", y se estrenará el sábado venidero.

## Asociación Argentina de Actores

La Asociación Argentina de Actores, prepara con los mejores augurios, el gran baile que como todos los años, realiza a beneficio del fondo de socorros, en el teatro Opera, el jueves 6 de marzo próximo.

La comisión organizadora activa todos los preparativos para que esta fiesta, que ya se ha hecho tradicional en

## Obras aceptadas para la compañía de Armando Discépolo

Armando Discépolo, director artístico de la compañía nacional que este año actuará en el teatro Argentino, nos comunica haber aceptado las siguientes obras:

"Fin de jornada" (Journey's End) pieza en tres actos de Roberto Cedric Sherriff, estrenada con gran éxito en París con el título de "El gran viaje" y representado en Alemania por Moisés y que será estrenado aquí en la versión castellana de Armando Discépolo y Nicolás Ptachalcoff.

"Volpone" versión de Jules Romains y traducida por José Pedro Blixen Ramirez, autor y crítico uruguayo.

## NOTAS CINEMATOGRAFICAS

### Charles Rogers tiene un talento múltiple

La carrera de actor cinematográfico es la que requiere más variedad de talento. El artista debe estar listo para convertirse instantáneamente en cowboy, bandido, acróbata, estenógrafo, etc. cuando el director lo requiera. Muy a menudo no sólo el realismo de la escena en filmación, sino la seguridad personal del artista dependen de su habilidad en los diferentes roles.

Charles (Buddy) Rogers, es uno de los galanes más jóvenes de la pantalla; sin embargo su prestigio de "estrella" ha sido conquistado en circunstancias más variadas y en ocasiones más difíciles que sus sentimentales escenas de amor.

En "Juventud hechicera", su primera cinta, tuvo que pilotar un "ice boat" o sea un bote con velas, montado sobre patines que sirven para correr sobre el agua helada.

En "Alas" tuvo a su cargo el arriesgado papel de piloto de un aeroplano de guerra. Muchas horas de práctica, le permitieron salir airoso de la prueba. "Menos trabajo y más pago", cedió a Rogers a practicar saltos ornamentales a gran altura, además de entrar en el puerto de San Francisco, conduciendo un remolcador.

En "Jazz band", tuvo que mostrar sus habilidades musicales, pues en el papel principal debía tocar siete instrumentos distintos y cantar.

Charles se vuelve boxeador en "El río romántico", en una de cuyas escenas sostiene una lucha y vence a Fred Kohler. Además monta un caballo bastante chúcaro como para asustar a más de un novicio.

En "Fusión", personifica al prestidigitador que juega con los corazones femeninos con tanta habilidad como extrae conejos del fondo de sombreros de copa.

En su última película "Hacia el paraíso", se convierte en acrobata y trabaja en un trapecio a 40 pies de altura.

### Misceláneas

Mientras la actriz característica Nora Cecil tomaba parte en el rodaje de la película Medals (Medallas), en el estudio de la Paramount, con el popular actor Gary Cooper, su hija Dorothy joven actriz de gran porvenir, hacía su debut ante el objetivo y el micrófono de la película "El rey vagabundo", que se impresionaba al mismo tiempo en el estudio.

Edward Sutherland, el joven director de películas habladas de la Paramount, comenzó su carrera artística como actor juvenil del teatro hablado (el cine es hoy también hablado). Mr. Sutherland dirige en estos momentos el rodaje de la película "Tacones de punta", en la cual William Powell, Fay Wray y Helen Kane interpretan los principales papeles.

El ambiente de la farándula, no desmerezca en nada a las anteriores.

En la Asociación, Cangallo 1428, están disponibles las localidades para los interesados, desde las 14 a las 19 horas, todos los días hábiles.

## LA DESCOMPOSICION DEL RADICALISMO IRIGOYENISTA

### En Morón

MORON, 11 — Hay mar de fondo en la "familia" radical irigoyenista, como consecuencia del resultado de las dos últimas elecciones, en las cuales pudo comprobarse, numéricamente que ha sido quebrada la mayoría radical, mayoría ésta que les pertenecía desde hace años, y a decir verdad, sin provecho para el pueblo.

Comprobada, pues, la derrota electoral, los "dirigentes" se han echado sobre sí la tarea de buscar los motivos que han originado la debacle que los tiene ahora tan preocupados.

Mientras unos sostienen que ello se debe a la mala táctica de conceder a grandes favores a los conservadores, otros exponen que las autoridades se dieron en la labor de favorecer a los pequeños candillos sin mayor arraigo, en tanto no se atendían las demandas de empleos y otras ganancias a los caudillos de mayor "arrastré", pero los que a nuestro juicio está más acertados son aquellos, pocos por cierto, que atribuyen el fracaso a la absoluta despreocupación de concejales e intendente, de esa filiación, que abandonaron a su propia suerte al pueblo, no respondiendo a las necesidades más perentorias de éste.

Por otra parte no es un misterio para nadie, que desde hace años, no se efectúa en la localidad, ni en las villas, una sola obra por pequeña que ella sea, ni los servicios públicos más indispensables se prestan sino en forma harto deficientes, es lógico entonces que el electorado concluya por cansarse de oír tanta vana promesa oficialista y cambie de rumbo en procura de obtener de otro partido político las mejoras que no realizan los radicales irigoyenistas, a pesar de serles propia la mayoría en el concejo, consejo escolar y pertenecerles el intendente. Los hay también que creen que los empleados superiores de la intendencia, no han respondido a la confianza en ellos depositada, convirtiendo la administración comunal en un verdadero desbarajuste, revelando una falta de escrúpulo tal, que recuerda a las desgraciadamente memorables peores épocas del gobierno conservador.

Helos ahí, en ardoroso y nuevo afán de ajustar los resortes flojos de la tan decantada administración radical y para ello ha empezado el intendente provincial, a hacer una "barrida" dejando cesante al contador, al procurador municipal (quien dicho sea de paso ha sido durante dos años, prácticamente el intendente) y a otros empleados que según expresan los radicales no han respondido a la confianza en ellos depositada (léase que no han aportado los votos que de ellos se esperaban).

Agregaremos a esto, el descontento reinante entre algunos concejales, quienes no ocultan su desagrado porque no se les permite hacer "obra" por cuyo motivo han presentado su renuncia, las que no han sido tratadas, porque no se refina el concepto, a causa del asentismo de la mayoría.

Todo esto huele a descomposición de una facción política que ha probado no tener capacidad, ni aptitudes para el gobierno, conglomerado de hombres sin ideas, ni principios, sin moral política que acredite su permanencia en la comuna, en donde hay tantos intereses que defender.

Terminando estas líneas instando al electorado a que no se deje influenciar por los políticos criollos, sean estos radicales o conservadores; el tiempo de las experiencias ha terminado, ahora se hace necesario apoyar al Partido Socialista, si se quiere una administración clara, honesta, inteligente y progresista.

## LA COMPANIA DE OMNIBUS DEL OESTE

### No cumple sus compromisos

Se nos denuncia lo siguiente:  
La compañía de omnibus del Oeste obtuvo la prolongación de su línea hasta Sulpacua y Sarmiento con la expresa condición de mantener un servicio nocturno. La compañía ha violado su compromiso, pues no sólo ha suprimido el servicio nocturno, sino que restringió sus servicios generales de tal manera, que cada noche el último coche sale de parque Chacabuco a las 21.40 horas. También ha suprimido el servicio de abonos, contra lo dispuesto en una cláusula de su contrato-concesión.

La denuncia es seria, procede de persona responsable y esperamos que la intendencia tomará buena nota de ella.

## ASOCIACIONES DE FOMENTO

Se ha constituido una comisión ejecutiva de homenaje a la Junta Central de Barrios y a sus colaboradores, por cuya leonera labor se obtuvo del concejo deliberante la ordenanza últimamente sancionada, relativa a las casas de Construcciones Modernas. Dicha comisión la componen delegados de los barrios Emilio Mitre, Varela-Bonorio, Liniers-Tollier y Nazca y que está constituida en la siguiente forma:

Presidente, Francisco Trapasso; vicepresidente, Rodolfo Villanueva; secretario, Osvaldo J. Zagareze; prosecretario, Domingo Boncivenza; tesorero, Julio Boutet; profesor, Rafael Huguera; vocales: Francisco Rodó, Elias Girado, Pascual Verde Marín, F. Rolandelli. Revisores de cuentas: Luis Buachizzo, José María Theus.

Las delegaciones de cada barrio organizarán en sus respectivas jurisdicciones comisiones auxiliares para que corran con los respectivos trámites.

# YA NO HAY MAS QUE DISCUTIR

SIEMPRE LOS MAS BARATOS  
Grandes Mueblerías TERZA Hnos.  
726-SARMIENTO-726



AMPLIO Y SOLIDO COMEDOR ESTILO CHIPPENDALE, con artísticas tallas, lustre obscuro y herrajes en plata vieja. Compuesto de 1 Aparador, 1 Trinchante, 8 Sillas tapiz, 1 Mesa ovalada, 8 otros juegos. **205**  
(VITRINAS HACIENDO JUEGO. . . . . \$ 170)  
GRANDES FACILIDADES DE PAGO EN 6, 10, 15 y 20 MESES. LOS DEL INTERIOR PIDAN CATALOGO LETRA V. **Hablamos claro, entendemos bien**

5 % DESCUENTO A LOS QUE MENCIONEN ESTE AVISO

# ACTIVIDADES DEPORTIVAS

## Hoy se reunirá el consejo directivo de la A. A. A.

Como de costumbre, esta noche se reunirá el consejo directivo de la Asociación de Fútbol. Al efecto se ha preparado el siguiente orden del día: Asuntos entrados — Correspondencia recibida; Suspensiones provisionales y Asuntos que pasan al jurado.

Neutrales — N. Chicago v. Vélez Sársfield, cuarta 112; Temperley v. Liberal Argentino, reserva, 23-12.

Reglamento — Reglamentación de los clubs El Porvenir y Argentino de Búfalo; Clasificación de la división VeVteriana.

Hacienda — Subsidio al jugador Rosendo Rivas; Estado oficial, su construcción.

Investigaciones — Suspensión del jugador E. Wallese; Almagro y Lomas Juniors, tercera, 2-2; Estudiantil Porteño v. Sportivo Devoto, quinta 2-2; Martínez v. 25 de Mayo, Intermedia, 22-9; Unión v. General San Martín, primera, 29-12; Tigre v. Defensores de Belgrano, quinta, 26-1; Del Plata v. Palermo, primera, 5-1; Buenos Aires v. Sportivo Alsiná, reserva, 26-1; Florida v. Unión y Progreso, cuarta, 5-1; Esmeralda v. Unión de Lanús, segunda, 27-10; Honor y Patria v. Sportivo Balcarce, primera, 22-12.

Pases — Pases de los jugadores Roberto H. Lavagna, Hugo Lamana, Primo I. Dicola, Francisco Sandigliano Juan I. Córdoba, Casimiro Cardus, Domingo Furel; Reconsideración de habilitación al jugador José M. Casa davant; Jugadores habilitados.

## Jorge A. Villarino conquistó un nuevo triunfo

EN LA CARRERA DEL CLUB CICLISTA SARMIENTO

Organizada por las autoridades del C. C. Sarmiento, de Gerli, se llevó a cabo una carrera libre para todo aficionado de tercera categoría.

A la orden del juez de largada, Juan Oliva, se presentaron 18 corredores. Se inició la prueba con tren fuerte, originándose numerosas escapadas por parte del ganador. Así se llegó a la vecina localidad de Florencio Varela sin variantes de importancia.

Durante el viaje de vuelta Villarino apuró el tren de carrera que, favorecido por el fuerte viento excedía a los 25 kilómetros por hora.

El pelotón comenzó a desgranarse con el jefe del equipo Salmirón, al mando del pelotón y arribando a la meta, establecida en Gerli, con una ventaja de 200 metros del segundo y 400 del tercero.

La clasificación general fue la siguiente:  
1.º Jorge Alberto Villarino, con máquina Salmirón, del C. C. Sarmiento, de Gerli, 2.º Federico Del Soto, a 200 metros, con Wolait, 3.º Angel Santos, a 100 metros del segundo, con Maino, 4.º Angel De Zan, a 100 metros del tercero, con Wolait.

Villarino, el hábil piloto de la Salmirón, ha obtenido con este triunfo

## Campeonato metropolitano de atletismo

### Se disputará con el Regional de la provincia de Buenos Aires en abril

## LOS GANADORES TENDRAN DERECHO A PARTICIPAR EN LOS CAMPEONATOS NACIONALES

El consejo directivo de la Federación Atlética Argentina, ha resuelto organizar para los días 12 y 13 de abril próximos, el Campeonato Metropolitano, reservado a atletas de esta capital y Regional de la provincia de Buenos Aires, para los atletas radicados en las localidades próximas a esta capital.

Las pruebas a realizarse serán: 100, 200, 400, 800, 1.500, 3.000, 5.000 y 10.000 metros; 110 y 400 metros vallas; lanzamientos de la bala, disco, jabalina y martillo; saltos en alto, garrocha, largo y triple y postas de 4 por 100 y 4 por 400 metros.

Los ganadores de cada prueba, ganarán también el derecho de representar su provincia en los campeonatos nacionales, que se realizarán los días 3 y 4 de mayo. Asimismo, la Federación Atlética Argentina, se reserva el derecho de designar al otro representante de la región, para el Campeonato Nacional.

En los campeonatos nacionales, representará a cada región y en cada prueba dos competidores. Los representantes de las varias regiones de la provincia de Buenos Aires, disputarán eliminatorias para establecer a quien le corresponde el derecho de representar a la provincia.

## El estadio del club River Plate

Las autoridades del C. A. River Plate han firmado la renovación del contrato de arrendamiento del terreno que ocupa dicha institución en la avenida Alvear y Tagle, por dos años más.

En el, de acuerdo a disposiciones municipales, debían hacerse algunas reformas en lo que respecta a sus instalaciones internas, de puertas de acero, etc., para lo cual fue intimada la entidad sin resultado. Ello ha motivado la adopción de medidas más enérgicas, habiéndose puesto a la firma del intendente una resolución decretando la clausura de dicho estadio para llevarse a efecto las obras ordenadas.

Por su parte, la C. D. del River Plate ha resuelto licitar las obras para la construcción de las veredas que circundan el campo de deportes, calles Austria, Tagle y avenida Centenario.

su quinta victoria, es decir, venció en todas las pruebas en que ha intervenido.

## Noticario de la Asociación Amateurs Argentina

A la secretaría de esta entidad futbolística llegaron ayer las siguientes notas:

Referes Silva Basualdo — Informa que mientras se disputaba el match Argentinos Juniors v. Vélez Sársfield, quinta división, el jugador Juan G. Bozola, de Argentinos Juniors, se fracturó el antebrazo.

Club Central Argentino — Comiñca que ha trasladado su secretaría a la calle José G. Artigas 5180, ciudad.

Club Tigre — Comunica que ha designado delegados al consejo directivo a Víctor J. Michelli y Manuel Valle, titular y suplente, respectivamente, y para la asamblea a Anuncio Moreno y Luis R. López.

Referes H. López — Solicita reconsideración de la pena aplicada por el consejo.

Federación Tucumana de Fútbol — Reclama devolución de importe de pasaje pagado por el jugador Guillermo Gains.

Club 9 de Julio — Solicita afiliación.

Club El Porvenir — Solicita un préstamo de 5.000 pesos.

Referes E. Thiem — Informa sobre las incidencias ocurridas en el match Nueva Chicago v. San Martín, reserva.

Club A. "El Rumor" — Solicita afiliación.

Club Nueva Chicago — Pasa nota felicitando al referes E. Forte.

Club Estudiantes — Comunica que ha designado delegados a las asambleas al coronel Luis Sáenz y a Heriberto Bonacini.

## River Plate hará gestiones para constituir la Federación de patinaje

La comisión directiva del C. A. River Plate ha facultado a la subcomisión de patinaje para que haga gestiones pertinentes ante las diversas instituciones que practican este deporte, a fin de constituir una entidad, que tendría por objeto la dirección y difusión del patinaje y deportes afines.

Nuevo horario nocturno para la pista.

Asimismo, resolvió ampliar el horario nocturno de la sección patinaje (martes y viernes) hasta las 23.15 horas.

## FOTOGRAFIA SOCIEDAD ARTISTICA

Regala un gran retrato en colores por docena de retratos. Retratados al lápiz (lo mejor), \$ 15. Postales finas, \$ 5 la docena. Carnets, dos por \$ 1.

CANGALLO 1056 entre C. Pellegrini y Cerrito. Sucursal: RIVADAVIA 8230

## EL PROBLEMA AGRARIO ARGENTINO



En tanto el problema del latifundio sigue en pie, los colonos siguen su vida de peregrinación de campo en campo sin poder arraigar en parte alguna, sino a costa de entregar al dueño todo su trabajo, su sudor y su vida, mientras el país, que una inteligente política agraria tendente a proteger los intereses de los más podría cambiar radicalmente de aspecto, atrayendo labradores de los países más adelantados del mundo y poblando de familias campesinas la vasta campaña deshabitada e inculta, confinada en poder de los terratenientes, que seguirán siendo el más grande obstáculo para su progreso. (Pág. 209)

LEA La Burguesía Terrateniente Argentina Es la descripción del nacimiento y desarrollo de la clase terrateniente del país; sus tierras, sus riquezas, sus antecedentes y su origen. Por JACINTO ODDONE EL EJEMPLAR \$ 1.50 En venta en: LIBRERIA Y EDITORIAL "LA VANGUARDIA" Rivadavia 2150. — Casa del Pueblo

# SIENTA UN NUEVO PLACER BEBIENDO CERVEZA CORDOBA

Distribuidor: R. CARRUTHERS — Bolívar 1729-31 — U.T. 23-3744/5

UNION OBREROS MUNICIPALES

Próximas asambleas parciales para elegir miembros de la comisión administrativa

La comisión administrativa invita a los socios que trabajan en las dependencias municipales a concurrir a las asambleas que tendrá lugar el día y hora que a continuación se mencionan:

Hospitales y demás dependencias de la administración sanitaria y Asistencia pública — Asamblea mañana jueves, a las 20 horas, en el local calle Moreno 3281. Orden del día: 1.º Designación de un miembro para integrar la comisión administrativa; 2.º Designación de delegados; 3.º Asuntos varios.

Personal que trabaja en la administración general de limpieza — Asamblea el sábado 15, a las 20 horas, en el local Moreno 3281. Orden del día: 1.º Designación de tres miembros para integrar la comisión administrativa en la siguiente forma: un miembro por la sección norte, uno por la sección Flores y Barracas, otro por la sección Belgrano.

Personal de obras públicas — El domingo 16, a las 9 horas, en el local de la calle Moreno 3281. Orden del día: 1.º Designación de tres miembros para integrar la comisión administrativa; 2.º Designación de delegados; 3.º Asuntos varios.

Personal de intendencia, concejo deliberante, plazas y E. físicos, dirección de paseos, mercados y cementerios — Asamblea el sábado 21, a las 20 horas, en Moreno 3281. Orden del día: 1.º Designación de un miembro para integrar la comisión administrativa; 2.º Designación de delegados; 3.º Asuntos varios.

FEDERACION INTERNACIONAL DE LOS LITOGRAFOS, IMPRESORES - LITOGRAFOS Y PROFESIONES SIMILARES

La Federación Internacional de Litógrafos, Impresores-Litógrafos y Profesionales Similares, que ocupaba un puesto preponderante entre las internacionales profesionales cuando era dirigida por el camarada Poels, muerto prematuramente, ha atravesado después de su fallecimiento, un sinfín de dificultades. Esta Internacional acaba de celebrar su duodécimo congreso en Praga; este congreso tenía por objeto principal poner fin a estas dificultades e inaugurar un nuevo período de cooperación internacional activo.

Estas sesiones marcan el principio de un esfuerzo serio, encaminado a solucionar importantes problemas profesionales, tales como la cuestión del ofset y del procedimiento del grabado en dulce, un programa mínimo de acción, la creación de un fondo de resistencia etc. Se han introducido cambios en la dirección: J. Roelofs, presidente de la Federación neerlandesa de los litógrafos, ha sido nombrado secretario; la sede de la secretaría será trasladada de Bélgica a Holanda.

El camarada Haas, de la Federación Litográfica Alemana, ha sido nombrado presidente de la Internacional; hasta ahora los estatutos no arreglaban la cuestión de la presidencia. Veintiséis delegados de 15 países, asistieron al congreso; la Federación Sindical Internacional estaba representada por el camarada Tayerle, el cual desarrolló extensamente la política de la F. S. I., relacionada con las directivas de acción económica, que la F. S. I. acaba de publicar, así como con los lazos existentes entre sus reivindicaciones y objetivos y los de las internacionales profesionales.

Las nuevas señas de la secretaría de la Federación Internacional de los Litógrafos, Impresores-Litógrafos y Profesionales Similares, es: Alb. Thymstraat 5, Amsterdam. W. (Holanda).

LA CAMARA SINDICAL DE EMPRESAS CONSTRUCTIVAS Y EL CENTRO DE ARQUITECTOS, CONSTRUCTORES DE OBRAS Y ANEXOS

Invitan a los obreros del ramo de la Construcción que no sean remunerados con sujeción a la Tarifa Mínima aprobada por dichas entidades, en el mes de mayo último, a ponerlo en conocimiento de las mismas, todos los días laborales, de 8.30 a 12 y de 14 a 19 horas, en las respectivas Secretarías, Reconquista 165 y Alaina 631. Buenos Aires, febrero 11 de 1930.

MIONE

La Pasta Jabón MIONE quita en el acto las manchas de tinta, aceite, grasa, pintura, etcétera, así como toda suciedad de las manos, dejando éstas suavemente blancas y suaves. Todo el mundo necesita este insuperable producto extranjero.

CUIDE SUS MANOS. El MIONE es de extraordinaria eficacia en la limpieza de ropas, piletas, vajillas de cocina, baldosas, mármoles, etcétera, y quita de la ropa las manchas de grasa.

Se expende en tarros de una libra americana, casi medio kilo de contenido neto.

Al precio de \$ 0.80 en la capital

Table with columns for location and price. Includes entries for Ezeiza, Caseros, Avellaneda, Asunción, etc.

AGENTE EXCLUSIVO: A. COMOLLI, TALCAHUANO 481, BUENOS AIRES

La lucha de los obreros pintores sigue con toda intensidad

HASTA AYER HABIAN FIRMADO EL PLIEGO DE CONDICIONES 25 EMPRESARIOS

Continúan firmes en la breja los trabajadores del pincel, persiguiendo con tenacidad la obtención del anhelado triunfo del gremio. Las asambleas se ven sumamente concurridas, debiéndose en ellas con altara sobre la marcha del conflicto. No se observa desaliento ni deserciones en las filas gremiales. Por el contrario, se reafirma con entusiasmo en las reuniones la decisión de proseguir la huelga hasta tanto se logre una solución satisfactoria.

Como de costumbre, los obreros en huelga se reúnen hoy, a las 9 horas, en el cine Armonía, calle Belgrano 3272.

COMUNICADO DEL COMITE DE HUELGA

El Comité de huelga, en su comunicado de ayer, dice, entre otras cosas, lo siguiente:

Los patronos empiezan a capitular — Ya no es sólo que los empresarios mandan por correo o personalmente los pliegos firmados, sino que hay también empresarios que vienen en persona a firmar en el local donde se realizan las asambleas, nuestro pliego de condiciones. Es natural que esto suceda. Hay empresarios que han concurrido a las asambleas a informarse del movimiento, y al comprobar la unidad moral que reina entre los hombres del trabajo, han comprendido que no tienen otro remedio que firmar, y así lo han hecho, en nuestra asamblea del lunes diez, tres de los empresarios fuertes en plaza han firmado y sus nombres son conocidos por los obreros pintores, por haberseles leído en la asamblea. Son, pues, 25 los pliegos firmados. Un poco más de voluntad, un poco más de sacrificio por parte nuestra, y los empresarios

vendrán a firmar todos definitivamente.

Una resolución importante — En la asamblea de fecha 10, escuchado el informe de las tres comisiones destacadas a organizaciones obreras que tienen atingencia en el ramo de la construcción, se discutió el asunto planteado por el Sindicato de O. Albañiles de Avellaneda, que nos preguntaba en qué situación quedan los empresarios de la capital que han firmado el pliego de condiciones y tienen trabajo en los pueblos circunvecinos. La asamblea, después de un amplio debate, resolvió: 1.º Que el empresario que firme nuestro pliego de condiciones puede trabajar en los pueblos circunvecinos con personal exclusivo de la localidad adonde efectúe el trabajo, no pudiendo hacerlo con obreros de la capital federal hasta tanto el Sindicato de Obreros Pintores no dé por terminado el movimiento. 2.º Que en la localidad en que no haya Sindicato de obreros pintores regirá igualmente el pliego de condiciones en vigor en la capital federal. Tomen cuenta la resolución transcrita, para que no dé lugar a equívocos ni torcidas interpretaciones.

adelante — Hoy tenemos más confianza en el próximo triunfo. Convencidos estamos de que en la semana que entra se han de firmar los pliegos por centenares. Nuestro optimismo no es infundado, lo abona la magna asamblea del lunes 10 del corriente, el entusiasmo rebosante y la confianza que hay en todos, la decisión que se nota, la actividad y la acción que se desarrolla, todo ello, repitiéndose, nos induce a creer que el triunfo está ya en nuestras manos. Firmeza, voluntad y acción en esta hora de prueba, es lo que debemos exigir individual y colectivamente.

SASTRES, COSTURERAS Y ANEXOS

Un triunfo en varios talleres que debe servir de estímulo

La sección confección hombres de este sindicato, que viene trabajando con resultado satisfactorio por la organización de los diversos personales, nos informa lo que sigue:

Los obreros de los cuatro talleres: Karatchusky, Kran Kabsel, Bucinan y Fridman, en asamblea realizada el 6 del corriente, conjuntamente con la C. A. del sindicato, acordaron presentar el siguiente pliego de condiciones:

1.º Reconocimiento del sindicato. 2.º Pagar puntualmente el salario cada semana. 3.º Arreglar el trabajo que se devuelve de la casa, a costa del patrón. 4.º No dejar el trabajo cuando hay trabajo en el taller.

El sábado 8 del corriente los patronos han aceptado y firmado el pliego de condiciones. Con el nuevo triunfo de estos cuatro talleres — dice el sindicato — vemos claramente que sólo con la organización podemos conseguir mejoras y en éste sentido hacemos un llamado a todos los obreros que trabajan en los talleres de la casa Albion House, como a todos los obreros, obreras y planchadores de la rama de confección que trabajan en diferentes talleres y casas, que vengán al sindicato y organizados todos podremos imponer mejores condiciones de trabajo.

El sindicato invita a todos a la asamblea que se realizará el martes 15 del corriente, en el salón Garibaldi. Esta asamblea determinará el pliego de condiciones que se presentará a los patronos para la estación de invierno.

DE ROSARIO

Siguen las gestiones para solucionar la huelga en la Unión Telefónica

ROSARIO, 11 — El subadministrador de la Unión Telefónica sigue buscando el arreglo del conflicto con los obreros en huelga. Estos no aceptan volver al trabajo sin la seguridad de cobrar los jornales perdidos. La empresa parece dispuesta a ceder algo, pero aún no dijo cuánto.

Los obreros se mantienen firmes. Los demás conflictos se consideran terminados.

FEDERACION EMPLEADOS DE COMERCIO

La próxima asamblea general ordinaria

El consejo administrativo de esta Federación ha resuelto que la asamblea general ordinaria del mes de febrero, tenga lugar el domingo 23, a las 8.30 horas, en el local de la calle Belgrano 1426, es decir en su sede social.

El C. A. se hace un deber comunicar por intermedio de la prensa esta determinación, a objeto de que los asociados que no estén al corriente en sus pagos puedan hacerlo, a fin de que su concurrencia a la asamblea pueda ser numerosa y entusiasta.

El tesoro de la Federación atendida los miércoles en la sede social desde las 21 horas en adelante, pudiéndose retirar al mismo tiempo los nuevos carnets sociales uniformes que se han emitido.

Se recuerda que de acuerdo a los estatutos, para tener derecho a concurrir a la asamblea y votar en las deliberaciones, se habrá de cotizar, cuando menos, hasta el mes de noviembre próximo pasado.

El C. A. está imprimiendo un voluminoso informe de 22 páginas, en el que se ha agregado los estatutos de la Federación, aparte de la reseña de su labor del semestre, y será puesto en el correo en estos días.

ASAMBLEAS Y REUNIONES

PARA HOY

Unión Ferroviaria (sección Buenos Aires Sur) — A las 17.30 horas, en el local social para tratar el siguiente orden del día: Acta anterior; circular de la C. D. renovación de la comisión directiva; inclusión de un camarada en el escalafón de controladores; socios nuevos.

Unión Ferroviaria (sección Temperley) — A las 17.30 horas, para tratar el siguiente orden del día: Lectura del acta anterior; circular parcial núm. 1; nombramiento de candidatos para la renovación de la C. Directiva; asuntos varios.

PARA MAÑANA

Albañiles, frontistas, C. del cemento armado y anexos — Invita al gremio y al pueblo en general a la conferencia que se realizará en Warnes y Garmendia, a las 18 horas.

Nota: Los compañeros pueden pasar a retirar el periódico "El Albañil" en la secretaría, Bartolomé Mitre 3270, donde se atiende todos los días de 17 a 19 horas.

Lavadores de autos y anexos — A las 17 horas, en México 2070. Orden del día: Actas; reintegración de la comisión administrativa; 3.º asuntos varios.

Sindicato de mozos y anexos — Los miembros de comisión de fiestas y socios cooperadores quedan citados para la reunión que se efectuará a las 15.30 horas.

Igualmente se pide a todos los socios pasen por secretaría para retirar rifas a total beneficio de la biblioteca social.

PARA EL VIERNES

La Fraternidad (sección Tolosa) — A las 16.30 horas, en el local social, calle 31 y 2. Orden del día: Lectura del acta anterior; lectura acta de la comisión directiva; asuntos de mucha importancia.

Para todos los socios pasen por secretaría para retirar rifas a total beneficio de la biblioteca social.

LOS CHANGADORES DE LA ESTACION CONSTITUCION

Para realizar el trabajo tienen que pagar \$ 2 diarios y otras gabelas

Es increíble que en nuestro país y en plena capital federal modestos hombres de trabajo tengan que sufrir el peso de absurdas e injustificadas gabelas para desempeñar su oficio. ¿Tener que pagar una especie de impuesto forzoso para poder ganarse honestamente un salario?

Sin embargo, eso ocurre. Los changadores, esos obreros que realmente tienen que sudar la gota gota para proveer al sustento de su familia, tienen que pagar \$ 2 diarios para poder llevar los bultos que les indican los pasajeros al interior de la estación Constitución. El que percibe el importe de ese gravamen es un señor Giardulli, antiguo reclutador de crumiros de la empresa del ferrocarril del Sud, que tiene la concesión de ésta para dicho servicio.

El aprovechado concesionario, que es a la vez acopiador de papas en una estación de cargas del citado ferrocarril, impone también a los changadores la contribución de \$ 20 como "fondo de garantía". Además, y para completar su obra "filantrópica", el señor Giardulli, que es del "partido de los que mandan", les hace pagar a sus protegidos (¡) \$ 2 por mes para una nominal sociedad de socorros mutuos, cuyos facultativos recetan generalmente a los pacientes la famosa sal inglesa.

Hay que advertir que los changadores a que nos venimos refiriendo tienen que pagar religiosamente los dos pesos del tributo todos los días, sin excepción, estén o no enfermos, trabajen o no trabajen.

HOY SE REUNIRAN LOS OBREROS PELUQUEROS

En la Casa del Pueblo para considerar la situación del gremio ante la ley de 8 horas

El Sindicato de Obreros Peluqueros y Anexos realizará una asamblea-conferencia, en la Casa del Pueblo, Rivadavia 2150, hoy, a las 21.30, en la cual los miembros de la comisión de interpretación explicarán la situación actual del gremio frente a la ley de 8 horas, que dentro de treinta días empezará a regir.

OBROEROS DE LA INDUSTRIA METALURGICA

Personal del taller Borinni

Este personal se reunirá mañana 12, a las 17 horas, en el local de la calle Montes de Oca 1683, para tratar asuntos de gran interés para el personal y al mismo tiempo impostergables.

Se realizará el próximo viernes 14, a las 17, para tratar la renovación de los delegados y otros asuntos de carácter interno.

De acuerdo a la resolución tomada en la última asamblea general de delegados y miembros de comisiones internas, la nueva asamblea tendrá lugar el próximo viernes 14, a las 20.30 horas, en México 2070.

LA HUELGA DE LOS PANADEROS DE MORON

Continúa el conflicto iniciado hace más de cuarenta días, de los panaderos de Morón y pueblos vecinos. El Sindicato Obrero ha publicado un manifiesto afirmando que los patronos no lograrán su propósito de destruir la organización, pues los huelguistas están sólidamente unidos y batallarán hasta conseguir la victoria.

CONFERENCIA CONCERNIENTE AL PORTE DE FARDOS

La cuestión de la fijación del peso máximo admisible en el porte de fardos es, como es sabido, muy importante para diversas secretarías profesionales, especialmente para las de la alimentación, de los transportes y de los obreros de fábrica. La secretaría internacional de la alimentación lucha desde hace mucho tiempo para obtener la inscripción de la cuestión en el orden del día de una de las próximas conferencias internacionales del trabajo, con el fin de llegar a un convenio internacional. Como consecuencia de una conferencia especial que ha convocado la F. S. I. el año pasado, ha tenido lugar el 22 de octubre en Ginebra un encuentro de representantes de las tres secretarías profesionales en causa, a fin de llegar a una base común de apreciación en lo concerniente a estos problemas. Esta pequeña conferencia ha conducido a las conclusiones siguientes:

Para todos los mercancías tales como por ejemplo granos, comestibles, productos químicos, minerales, materias textiles brutas y trabajadas, papeles, etc., que deben ser continuamente levantadas o llevadas por un hombre en el interior de las empresas o en el curso del transporte, la carga máxima no puede pasar de 75 kilogramos.

Se prohibirá el empleo de mujeres en la manipulación continua de cargas que pasen de 20 kilogramos. Las legislaciones nacionales deberán prever límites de cargas más bajas.

Por un fondo electoral de \$ 100.000

Table with columns for subscription type and amount. Includes 'SUSCRIPCION GENERAL FEBRERO 11 DE 1930' and 'SUMA ANTERIOR'.

SUSCRIPCION GENERAL

Lista a cargo de A. Milano (RAMON MEJIA): A. Milano, 5; Luisa Milano, 5. Total, \$ 10.

Lista a cargo de Felipe B. Vivanco: Felipe B. Vivanco, 5. Total, \$ 5.

Lista a cargo de Alfredo Campioglio (Mercedes): Salvador Camioglio, 10. Total, \$ 10.

Lista a cargo de Carlos J. Carle (capital): Carlos J. Carle, 10. Total, \$ 10.

Lista a cargo de A. Corach: A. Corach, 5; A. Golomb, 1; L. C. 2; E. Gilbert, 2; N. C. 0.50; G. G. 0.50. Total, \$ 11.

Lista a cargo de Calisto Arderius (H. Las Conchas): Calisto Arderius, 0.50; F. Arderius, 0.50; Bernabé F. Arderius, 0.50; M. Laghni, 0.50; B. Zazani, 0.50; J. Miranda, 0.20; Eloy Miguel, 0.20; Julio Spósito, 0.20; C. Salcedo, 0.20. Total, \$ 4.

Lista a cargo de Juan Gugliermetti (capital): Juan Gugliermetti, 5; Ema Gugliermetti, 0.50; Juana Gugliermetti, 0.50; Leonor Smulski, 0.50; Juanito Gugliermetti, 0.50. Total, \$ 7.

Lista a cargo de María P. de Gugliermetti (capital): Ramón B. Calvo, 1; María P. Gugliermetti, 1; Oscar D. Borsini, 1. Total, \$ 3.

Lista a cargo de José E. Dellagioanni (capital): J. E. D., 5; E. C., 1. Total, \$ 6.

Lista a cargo de Marcelino Pasabán (capital): Aurelio Mateo, 1; Marcelino Pasabán, 2; Julio Isusi, 1; N. N., 1; Jaime Rodes, 1; M. D., 1; Fidel Fuentes, 1; Francisco Turvek, 1; Juan Escudé, 1; Francisco Hinas, 1; Rafael Angel Barbato, 2; Manuel Isusi, 2; Celia Durán, 3; Bruno Pantazo, 1; Legado Inocentes, 0.50; Familia de Pasabán de Zárate, 5. Total, \$ 21.50.

Lista a cargo de Sebastián J. Vattuone (capital): S. J. Vattuone, 2. Total, \$ 2.

Lista a cargo de Justo Corcuera (capital): Manuel De la Fuente, 2; J. L. Conde, 1; Ricardo Madrigal, 2; J. Blazquez, 1; F. Mas, 0.50; S. Domingo, 1; E. Miranda, 1; C. Forasaco, 1; J. R. Martínez, 1; Joaquín Zamora, 1. Total, \$ 11.50.

Lista a cargo de A. Urquiza (capital): A. Urquiza, 5; G. Martínez, 2; Pedro Alem, 1; G. A., 1; J. Willian, 1; J. L. Canorgi, 1; Darsonville, 1; A. R., 2; Angel Arestio, 1; R. Zurich, 2; D. Cristina, 1. Total, \$ 18.

Lista a cargo de O. Alter (capital): O. Alter, 2; Fabiani, 0.50; J. Deambrosio, 0.50; Gelli, 0.50; E. Gugliardi, 1; R. Selneo, 1; N. Bettone, 1; A. R. Rovada, 1; L. A., 1; A. B., 1; R. Molinas, 0.50. Total, \$ 10.

Lista a cargo de Alicia Dickmann (capital): Alicia Dickmann, 5. Total, \$ 5.

Lista a cargo de Roque Loribe: Antonio Rabeiro, 0.50; Eduardo Masiglia, 1; David Dano, 0.50; Febrani, 0.50; Un cargo, 0.50; Victorio Gileto, 2; Marcos Steiman, 0.50. Total, \$ 5.50.

Lista a cargo de Pedro Deplante (Hae...)

NECROLOGIA

Con motivo del fallecimiento de una hijita del ciudadano Antonio Gallone, afiliado a la Agrupación Socialista de Obreros del Cuero, la C. A. de esta entidad resolvió expresar sus condolencias a dicho compañero y familia.

PROFESORES EXPERTOS

tienen a su cargo la dirección de las secciones de la Agrupación Artística "Juan B. Justo": Coral, Declamación, Orquestal, Teatral. La enseñanza es gratuita.

do); Pedro Deplante, 10. Total, \$ 19. Lista a cargo de Juan B. Medeat (Sampacho): J. B. Medeat, 10. Total, \$ 10.

Lista a cargo de A. Albarracín (Bavillano de los Rios): Doly Guimovich, 0.50; B. Ravinovich, 1; N. N., 1; Simpatizante, 1; A. A., 0.20. Total, \$ 3.70.

Lista a cargo de Carlos A. Peteronelli (capital): Carlos A. Peteronelli, 10. Total, \$ 10.

Lista a cargo de Antonio San Martín (capital): Casa Witla, 5; Teodoro Mourquart, 1; Oneto, 1; Satalio, 1; Pascual Abba, 1. Total, \$ 8.

Lista a cargo de Nicolás Guglietti (capital): Nicolás Bove, 1; Alejandro J. M. Redruello, 0.50; Andrés Vázquez, 0.50. Total, \$ 2.

Lista a cargo de Félix Zaccardi (Ecochor): Antonio González, 1; Luis Ollivera, 0.50; Alfredo Zaccardi, 1; Manuel Denegri, 1; N. N., 1; Amílcar O. Zaccardi, 0.50. Total, \$ 5.

Lista a cargo de Pedro Scataglini (Bernal): Pedro Scataglini, 2.50; Juan Forasaco, 2.50; G. Rago, 1; O. Tosolini, 0.50; C. Farina, 0.50; Pedro Monticelli, 1; Arturo Fernández, 1; Eugenio Scataglini, 1; Juan B. Ferraroz, 2. Total, \$ 12.

Lista a cargo de Antonio Montico (Tigre, Las Conchas): Antonio Montico, 2; Pedro Barbatti, 0.50; Armando Creses, 1; Alejo Bonfanti, 1; Juan Pueblo, 0.50; Mario Guidi, 1. Total, \$ 6.

Lista a cargo de Santos Andaloro (Junín): Bernardo Gómez, 2; C. J. Jofré, 2; Ramón Martínez, 2; Ariadete Grotto, 1; Humberto Praticelli, 1; José Ayala, 0.50; Saverio Izal, 1; Graciano Materazo, 1; Jorge Doré, 1; Santo Andaloro, 1. Total, \$ 12.50.

Lista a cargo de Pedro Mangini (Ensenada): Pedro Mangini, 2; Angel Mangini, 2. Total, \$ 4.

Lista a cargo de César Barontini (Fuero La Plata): César Barontini, 4; Juan Sodot, 0.50; Fernando Espinosa, 0.50; N. N., 0.40; Salvador D'Antonio, 0.50; José Martoni, 0.50; Ignacio Irazá, 1. Total, \$ 7.50.

Lista a cargo de Bautista Matos (General Pico): Bautista Matos, 1; Manuel Matos, 0.50; Juan Matos, 0.50; Bautista Matos, 0.50; Bernardino Blanco, 0.50; Benigno Sriola, 1; Emilio Coppetta, 1; Julio Mayor, 1. Total, \$ 10.50.

Table with columns for name and amount. Includes 'Cuotas' and names like Antonio Milano, Calisto Arderius, Manuel C. López, etc.

POLICIA

EN LA DISPENSA QUE ANGEL Spolotom tien establecida en la calle Santa Fe 2521, originóse ayer a la mañana un violento incendio que ocasionó pérdidas de importancia, resultando el teniente de bomberos Félix Acuña, con lesiones de consideración.

Un vigilante apostado en las inmediaciones del percatarse de la existencia de los bomberos, concurriendo poco después del cuartel central una dotación a las órdenes del jefe del cuerpo.

A la llegada de las fuerzas fué menester violentar la cortina metálica, y de inmediato se introdujeron en el salón que había sido invadido por el humo, varios soldados a las órdenes del teniente Félix Acuña.

Apenas éste hubo recorrido unos metros, debido a la circunstancia apuntada, no advirtió que cargaba de enrejado un sótano que había en el centro del salón, y se precipitó al interior del mismo desde una altura aproximada de tres metros, sufriendo la fractura de la tibia derecha y otras lesiones en el cuerpo. El incendio fué sofocado después de dos horas de labor, calculándose que las pérdidas son considerables.

AYER DE MAÑANA, EN JURISDICCION DE LA COMISARIA 1A., OCURRIÓ un grave suceso de tráfico, del que resultó víctima la mujer Lydia Lis, argentina, de 22 años, soltera, domiciliada en la calle Venezuela 4526.

La nombrada, en circunstancias que trataba de cruzar la calzada a la altura del 622 de la avenida Leandro N. Alem, fué embestida por el automóvil de alquiler número 452, a cargo de Gerardo Noya.

La víctima sufrió heridas de consideración en diversas partes del cuerpo.

BIBLIOTECA OBRERA "JUAN B. JUSTO"

CONVOCATORIA A ASAMBLEA De acuerdo con el artículo 10 de los Estatutos, la C. D. convoca a sus asociados a asamblea general de socios para el día viernes 14 de febrero de 1930, a las 20.00 horas, la que se realizará en el local social, calle Rivadavia 2150 (primer piso), Casa del Pueblo, para tratar el siguiente

ORDEN DEL DIA: Balance de la Comisión Directiva. Nombramiento de cinco (5) titulares, tres (3) suplentes y tres (3) revisores de cuentas. Nombramiento de dos (2) socios para probar y firmar el acta.

Juan B. Lameza, secretario. Enrique Dickmann, presidente. V/12.

DE ACTUALIDAD

Fue violento el discurso de Indalecio Prieto. Dirigió fuertes ataques a la monarquía y la autoridad le llamó al orden (De los diarios de ayer).

Documentos Parlamentarios

Discurso de INDALECIO PRIETO en nombre de la minoría española exigiendo responsabilidades a la monarquía española.

Interesantísimo folleto de 100 páginas, publicado por el Comité Puntearcano de Buenos Aires. El ejemplar 0.30. Librería y Editorial "LA VANGUARDIA" Rivadavia 2150: Casa del Pueblo





## La jornada de trabajo en las minas

### Próxima conferencia internacional

GINEBRA, 11 — La decisión de la Junta directiva de la oficina internacional del trabajo de incluir en el programa de trabajos de la conferencia internacional, en el corriente año, la cuestión de la fijación común de la jornada de trabajo para todas las naciones del mundo que ocupen obreros en las minas de carbón, constituye una nueva victoria para aquellos elementos de la Liga que han estado luchando a fin de obtener que todas las cuestiones internacionales se arreglen por medio de conferencias mundiales, en vez de hacerlo en conferencias continentales o especiales.

La cuestión de la jornada de trabajo para los obreros de las minas de carbón, fué originalmente sometida a consideración de una conferencia especial, en la que participaron 17 Estados europeos productores de carbón, los que trataron de resolver la crisis actual de la industria del carbón en Europa, pero no lograron llegar a un acuerdo, pues la jornada que se solicitaba variaba entre 7 y 8 horas.

Se llevó entonces la discusión ante la Junta directiva de la oficina internacional del trabajo, en donde los delegados de los obreros hicieron notar que la cuestión interesaba, no sólo a los 17 países europeos productores de carbón, sino a otras 40 naciones que consumen carbón, y por esta razón insistieron en que todos tenían derecho a participar en la decisión que se adoptará al respecto.

Su victoria ha resultado un serio golpe para la reciente tendencia de la Liga de Naciones, de formar grupos continentales, como los propuestos por los Estados Unidos de Europa, de Briand y la decisión de los latinoamericanos de crear un bloque continental dentro de la Liga, con el propósito de adoptar una acción conjunta en todas las cuestiones que los afectara.

## FALLECIO EL DIPUTADO SOCIALISTA P. LEVI

BERLIN, 11 — El diputado Pablo Levi, de 46 años de edad, abogado, y uno de los miembros destacados del grupo socialista del Reichstag, falleció hoy al caer desde una ventana de un sexto piso, según se supuso, en un delirio producido por el ataque de influenza que sufría.

Llegó a tener una fiebre de 42 grados. En un momento en que lo dejó solo la enfermera, se levantó de la cama, se acercó a la ventana y abriéndola, se echó, lleno de angustia, a quejarse, desmayándose y cayendo a la calle.

Esta es la versión más autorizada. Otras suponen que se suicidó, pero la hermana de Levi no lo cree, pues dice que Levi continuaba pleno de finis, con sus ideales de una vida mejor.

El diputado Levi, que fué primero uno de los dirigentes comunistas, se había incorporado posteriormente al partido Social Demócrata, donde gozaba de mucho prestigio.

## EXPLOTO UNA BOMBA EN UN DIARIO DE TRIESTE

### Parte del edificio se derrumbó

ROMA, 11 — Comunican de Trieste que la explosión ocurrida en el edificio del diario "Il Popolo di Trieste" fué determinada por una granada de 149 milímetros, colocada detrás de una puerta, la que al abrirse provocó la explosión.

Se teme que Guido Neri, director del citado diario, fallezca de un momento a otro, debido a la gravedad de su estado.

El edificio se derrumbó en parte. Hasta ahora no hay indicios que permitan a la policía orientar sus investigaciones en el sentido de identificar y detener a los autores del atentado.

ROMA, 11 — Informan de Trieste que los propietarios del diario "Il Popolo" suponen que los autores del atentado son yugoeslavos, que han tomado represalias por los artículos del periódico en los cuales se describían las actividades de los agentes terroristas yugoeslavos en las zonas fronterizas.

## LA MALA FAMA DE CHICAGO

MEXICO, 11 — Charles S. Peterson, tesorero de la municipalidad de Chicago, ha declarado que esta ciudad y México tienen una cierta analogía en lo que concierne a su mala fama. Peterson manifestó a un periodista de esta capital que, así como un crimen vulgar, que pasaría completamente inadvertido de ocurrir en cualquier otra parte del mundo, adquiere gran publicidad al acaecer en Chicago, y el más vulgar de los delitos en México constituye inmediatamente el tema de todas las conversaciones. Ambas ciudades adquirieron así la absurda fama de ser verdaderas centros de violencia.

## HA RECRUDECIDO LA HUELGA EN SAGUNTO

VALENCIA, 11 — En la ciudad de Sagunto ha recrudecido la huelga que sostienen los obreros de la compañía Siderúrgica del Mediterráneo, quienes piden el reintegro de un obrero despedido, aumento de salarios y otras mejoras.

El gobernador civil esfuerzase en lograr una fórmula de avenencia entre patronos y obreros para resolver amigablemente el conflicto planteado. En previsión de futuros acontecimientos, han salido algunas fuerzas de la guardia civil de esta capital con aquel destino.

# En la Conferencia naval, Gran Bretaña puso ayer la supresión de los submarinos

## FUE APOYADA POR ESTADOS UNIDOS — EL DELEGADO INGLES Y EL MINISTRO DE MARINA DE FRANCIA EXPUSIERON LOS PUNTOS DE VISTA QUE SOSTIENEN SUS RESPECTIVOS PAISES

LONDRES, 11 — La conferencia de los cinco grandes potencias navales se reunió esta mañana en sesión plenaria en el palacio Saint James.

El primer lord del almirantazgo, Alexander, pidió la supresión de los submarinos y, si ello es posible, que se llegue a una estricta limitación.

El jefe de la delegación americana, Stimson, se expresó del mismo modo. A su vez, el ministro de marina francés, Leygues, afirmó la necesidad de los submarinos para Francia y anunció que estaría dispuesto, sin embargo, a aceptar los dos primeros artículos de la resolución de Root, para la humanización del empleo de los submarinos.

El jefe de la delegación italiana, Dino Grandi, declaró que su país no se opone a participar en la abolición de los submarinos, siempre que las demás potencias consentan.

Takarabe, del Japón, propuso la revisión del acuerdo de Washington, a fin de hallar una fórmula submarina que permita obtener una unánime ratificación.

La conferencia acordó finalmente enviar dichas proposiciones al primer comité.

### Proposición de E. Unidos

LONDRES, 11 — Estados Unidos presentó una resolución en la sesión plenaria de la conferencia naval, proponiendo que sea designada una comisión para que estudie los puntos siguientes, relacionados con el problema de los submarinos:

Primero: Abolición de dicha arma. Segundo: Reglamentación sobre el uso de los submarinos en forma que queden sujetos a las mismas leyes que los buques de alto bordo.

Tercero: Reglamentación de un volumen uniforme de dichas naves.

Es de hacer notar, que Francia solamente ha aceptado la parte de la resolución Root, que contempla el uso de los submarinos desde el punto de vista de los actos de piratería a que puede dar lugar su empleo.

### Discurso del delegado inglés Alexander

LONDRES, 11 — La sesión plenaria de hoy, en la que se plató el

problema de la abolición o restricción del uso de los submarinos, estaba presidida por Macdonald.

El primero en hacer uso de la palabra fué el primer lord del almirantazgo, Alexander, quien dijo que la proposición inglesa no debía sorprender por ninguna razón. Los varios gobiernos ingleses de los últimos años pidieron la abolición de los sumergibles, cosa que había sido discutida también en la conferencia de Washington tres años después de la firma del armisticio, cuando las potencias tenían aun fresco en su mente el recuerdo de las amargas experiencias de la gran guerra, en la cual los sumergibles habían sido usados en gran escala. El mundo no puede olvidar el horror causado por los sumergibles, y su acción es contraria a las leyes de la guerra y de la humanidad.

### Sobre la eficacia de los submarinos

El orador pidió que la conferencia haga los esfuerzos necesarios para llegar a la abolición de dicha arma, para que las nuevas generaciones no deban sufrir sus horrores. Se sabía que algunas potencias se mostraban contrarias a la abolición de los sumergibles por considerarlos como un arma defensiva. Refiriéndose a ello, Alexander dijo que durante la pasada guerra, aunque Gran Bretaña haya usado el sumergible para la defensa de sus costas, ello le dió malos resultados y no pudo impedir que muchas ciudades estuvieran expuestas a ser bombardeadas por el enemigo.

En cuanto a la defensa de las costas, dijo que pueden ser bombardeadas por naves muy velozas o durante la noche, y en estos casos los submarinos no están en condiciones de actuar con eficacia. En la superficie ellos no son más que buques torpederos. Sumergidos, son ciegos o tienen una visual muy limitada. La experiencia de la guerra ha demostrado que el submarino fué usado en gran escala para la guerra ofensiva y se podrían citar muchos ejemplos para apoyar este hecho.

### Constituyen un peligro

La siempre mayor potencia de los cañones y de los torpedos de los submarinos, así como su gran autonomía de navegación, los hacen muy indicados para acciones antihumanitarias contra las naves mercantes, cargando por completo de medios para salvar los pasajeros y la tripulación, ellos constituyen un poderoso peligro al estar en manos de gente sin escrúpulos y pueden alentar métodos de guerra contrarios a las naciones civilizadas.

Se podría decir que la abolición de los submarinos es conveniente especialmente para Inglaterra, que es la más vulnerable a causa de su conformación geográfica, pero también las demás naciones pueden decir lo mismo, y ello lo demuestra el gran número de naves perdidas por obra de los submarinos durante la guerra.

### Más de 400 sumergibles

Más adelante, mister Alexander re-

cordó a los delegados que ellos estaban en la conferencia para llegar a un acuerdo sobre las reducciones navales, y éste sería un gran paso hacia la paz y el bienestar económico de las naciones. Las naciones representadas tienen construídos, en construcción o autorizados más de 400 submarinos, que cuestan muchísimo y necesitan muchos arsenales para su construcción, por lo que su reducción sería una gran ventaja. Refiriéndose al personal de los sumergibles, dijo que las pérdidas de vidas son enormes hasta en tiempos de paz. Desde 1918 hasta ahora las cinco potencias han perdido no menos de 600 vidas, lo que se podría evitar si se llegara a la abolición.

### Propósitos de Gran Bretaña

No pudiendo obtener la total abolición, Gran Bretaña aboga para que su reducción se lleve a efecto en el tamaño y en el número de las naves, aceptando las cifras más bajas. Propone también que su uso sea limitado, y que no puedan actuar contra las naves de comercio, lo que es contrario a las leyes internacionales y las prácticas establecidas, y recuerda a este respecto las cláusulas del tratado de Washington, que las cinco potencias han aceptado y firmado.

Las fuerzas de submarinos de las naciones que participan en la conferencia son: Estados Unidos, 123 construídos y 5 en construcción; Francia, 52 construídos y 47 en construcción; Japón, 64 construídos y 7 en construcción; Inglaterra, 53 construídos, 10 en construcción y 3 proyectados.

## Discurso del ministro de marina de Francia

LONDRES, 11 — En su discurso de hoy en la sesión plenaria de la conferencia naval, el ministro de marina de Francia, Georges Leygues, dijo que la última guerra demostró que los submarinos no fueron especialmente utilizados contra las naves de guerra. Considera que la proporción de tonelaje militar hundido por los submarinos en el período 1914-1918 es igual al tonelaje global de los navios de guerra destruídos en el mismo período. Compró el señor Leygues que Francia perdió por los sumergibles 92.350 toneladas, representando las tres cuartas partes de sus pérdidas totales. Inglaterra perdió 91.000 toneladas, o sea una tercera parte de su flota, equivalente a la cuarta parte de los navios de guerra aliados destruídos por los submarinos, comprendiendo en ello a Rusia e Italia.

Dijo más adelante que el submarino se disimula bajo el agua, pero el barco de guerra lo envuelve en una nube de humo. El sumergible ataca de improviso, pero el barco de superficie no espera nunca ser agredido por hacerle fuego al submarino. Ello demuestra que el sumergible es una nave de guerra como las demás, y por otra parte, el sumergible es un arma de carácter defensivo de las marinas de guerra.

### Los considera necesarios

Considera que la supresión de los submarinos sería dar una prima peligrosa a los medios ofensivos. El sumergible es necesario a Francia para salvaguardar la garantía de sus costas de 18.000 millas de la unidad de su imperio de 14.000.000 kilómetros cuadrados, que además posee 34.000 millas de líneas de comunicaciones que defender, además de tener que asegurar la libertad y regularidad de sus transportes diversos con el norte de África, garantizar las lejanas posesiones coloniales para custodiar los convoyes en caso de peligro de guerra y para proteger las operaciones de la flota en alta mar.

Agregó que Francia necesita de los submarinos en razón de la debilidad de relación de sus flotas.

Si Francia aceptó en la conferencia de Washington una proporción de barcos capital en una medida notadamente inferior a las demás potencias, ello fué en favor del espíritu de conciliación que la anima, pero ello fué con la condición de guardar entera libertad de acción concerniente a la construcción de barcos de guerra defensivos, cruceros ligeros, torpederos y sumergibles como un arma de defensa esencial como única garantía eficaz contra el bloqueo a larga distancia, ejercido por una flota de superficie.

Cuestiones que plantea su supresión — La Sociedad de Naciones ella misma, dijo el orador, al fijar el estatuto naval de los estados, reconoció la legitimidad de los submarinos, y si fueron utilizados los sumergibles contra los barcos mercantes, ello incumplió duplicadamente a los que los utilizaron.

Más adelante, dijo que antes de condenar a los submarinos, importa, pues, demostrar si no pueden ser utilizados según el derecho de gentes, pues durante la guerra submarina los sumergibles ingleses, conforme a esos derechos operaron contra barcos mercantes en el Mar del Norte y en el Mar Báltico. En consecuencia, es lógico asimilar qué se entienda por derechos y deberes de los sumergibles y de los navios de guerra de superficie.

Francia condena la guerra de los submarinos contra el comercio, estimando que es prácticamente imposible su utilización como control del comercio, sin violar los principios de protección de vida a los neutrales y no combatientes.

La supresión de los submarinos plantearía tres cuestiones de principio, a saber:

Primera: La legitimidad de las armas de guerra procedentes del progreso de la ciencia y de las evoluciones técnicas.

Segunda: El derecho de las potencias de segundo orden y de las pequeñas potencias a poseer en virtud de su soberanía, una marina compatible con

## Las elecciones presidenciales en Colombia

### Descuéntase el triunfo del candidato liberal

BOGOTÁ, 11 — Los cómputos parciales de las elecciones presidenciales realizadas el domingo, concuerdan hasta esta mañana, arrojan 347.911 votos en favor del candidato liberal Olaya Herrera, 179.938 en favor del candidato conservador Valencia, y 130.839 en favor del otro candidato conservador Vázquez.

Se calcula que la mayoría definitiva que obtendrá Olaya Herrera será de 135.000 votos sobre Valencia y de 165.000 sobre Vázquez, una vez que se conozca el resultado total.

BOGOTÁ, 11 — De fuentes autorizadas se tiene entendido que se espera que la mayoría que obtenga el candidato liberal a la presidencia de la república, Olaya Herrera, sobre sus adversarios sea de 150.000 sobre Vázquez y de 200.000 sobre Valencia.

## HA CAIDO UNA COPIOSA NEVADA EN ESPAÑA

### Manadas de lobos causan estragos en Salamanca y Oviedo

MADRID, 11 — Noticias de todas las regiones de la península indican que ha caído una nevada copiosísima que en diversos puntos cortó las comunicaciones ferroviarias, especialmente en la línea de Oviedo.

De Salamanca y de Oviedo se anuncia que manadas de lobos hambrientos bajaron a la llanura, causando destrozos en el ganado.

LA CORUÑA, 11 — En toda Galicia reina un frío intenso. Los temporales y las lluvias dificultan el tráfico por las carreteras.

BARCELONA, 11 — Noticias de La Molina dicen que 150 alpinistas que se dirigían a practicar deportes de nieve, se hallan bloqueados y sin víveres. Se envían expediciones de socorro para auxiliarlos.

BARCELONA, 11 — Una violentísima tormenta ha azotado durante todo el día a esta ciudad. El granizo causó grandes perjuicios materiales. También se registraron varios derrumbamientos de paredes, sin que ocurrieran desgracias personales.

## UNA TORRE DE JERICÓ

JERUSALEN, 11 — El profesor Garstang, director de la expedición de Sir Charles Marston, ha informado que se ha descubierto una torre de la antigua ciudad de Jericó. La ciudadela, que ha sido parcialmente destruída, es parecida a las torres defensivas de las ciudades de Canaan. Ha sido construída con ladrillos, y sus paredes tienen un espesor de cuatro metros y una altura de nueve. El profesor Garstang declaró que, a juzgar por los objetos de alfarería encontrados, la torre debe haber sido erigida aproximadamente en el año 2000 antes de nuestra era.

## EL EXPLORADOR WILKINS FUE HALLADO

ISLA DE DECEPTION, 11 — Desde el bordo de uno de los balleneros que buscaban al Scoresby se informó que se ha establecido comunicación radiotelegráfica con el explorador George Hubert Wilkins, ayer a las 14, hora de Greenwich.

## ARISTOCRATA ESTAFADOR

NAPOLIS, 11 — El barón Máximo Dabsergio, conde de los centros sociales y aristocráticos de esta ciudad, fué anoche arrestado por un funcionario de la policía, en virtud de una orden dictada por magistrado competente.

Se acusa al barón Dabsergio de haber cometido una larga serie de defraudaciones en perjuicio de amigos y comerciantes de la plaza.

## CANADA

### La situación triguera

OTTAWA, 11 — La situación triguera provoca muchas discusiones. Los funcionarios oficiales niegan la información corriente de que la industria triguera con dificultades, pero, por otra parte, se reconoce que las exportaciones son muy reducidas y que los compradores europeos no quieren comprar. Se expone que uno de los factores que ha influido en la baja de los precios es el trigo argentino que ahora va a Europa.

Por el rechazo — El señor Leygues espera que se conocerá el valor militar de los submarinos contra otros barcos de guerra, y se admitirá que el uso de los submarinos en la última guerra fué justificado no su supresión, sino su reglamentación.

En consecuencia, Francia rechaza la supresión de los sumergibles, regístrate dispuesta a aceptar una reglamentación internacional sobre el uso de dicha clase de naves de guerra.

A tal efecto, la delegación francesa ante la conferencia naval solicitó la consideración de la misma una proposición sugiriendo el nombramiento de una comisión encargada de preparar para la firma de todas las naciones navales, prohibiendo a los sumergibles obrar contra los navios mercantes, sin conformar estrictamente con las reglas a las cuales son o podrá ser sometidos ulteriormente los navios de guerra que operan en la superficie del agua.

## EL EX DICTADOR DE ESPAÑA VIAJA DE INCOGNITO

### ADOPTO EL NOMBRE DE DUQUE DE MONTGOMERY

NIZA, 11. — Primo de Rivera, que viajaba en dirección a San Remo en tren, ha dejado éste por el automóvil. El viaje lo realiza estrechamente vigilado por las autoridades francesas, las que temen que se lleve a cabo algún atentado.

De Rivera viaja de incógnito, escudándose en el nombre de duque Montgomery.

Como el camino donde se dirige es de reconocida filialidad antifascista, la policía ha colocado vigilancia especial a lo largo del mismo.

# UNAMUNO FUE OBJETO DE UN GRAN RECIBIMIENTO EN BILBAO

## La enorme muchedumbre que esperáballo, lo aclamó entusiastamente a los gritos de ¡Viva la república! ¡Muera el rey y Primo de Rivera!

BILBAO, 11 — Procedente de San Sebastián llegó Miguel de Unamuno. En la estación lo esperaba una enorme muchedumbre, que aclamó a Unamuno y a la república, dando muestras al rey y a Primo de Rivera.

Las autoridades no intervinieron. Frente al Círculo Republicano se renovó el entusiasmo, izándose la bandera republicana. Unamuno subió al templo de la música del paseo principal de Bilbao, llamado "El Arenal", y saludó al pueblo, agradeciendo el recibimiento.

También habló brevemente el destacado socialista Indalecio Prieto.

Para evitar los altercados, parejas de guardias a caballo rondaron por las calles de la ciudad.

Se han agotado anticipadamente todas las localidades del gran teatro de los Campos Eliseos, donde Unamuno pronunciará hoy un discurso.

### Entusiasta recibimiento

BILBAO, 11 — La llegada de Unamuno a su ciudad natal constituyó una verdadera apoteosis. Bilbao tributó a su ilustre hijo un recibimiento indescriptible, mezclándose los vitores a su persona con entusiasmas vivas a la república.

Los manifestantes le llevaron en hombros hasta el quiosco de la música, donde el ex rector de la Universidad de Salamanca, visiblemente emocionado, pronunció un discurso en el que calificó al gobierno presidido por el general Berenguer de "gabinete del rey".

Los manifestantes se disolvieron pacíficamente.

### El gobierno empieza a temer

MADRID, 11 — En los círculos parodiísticos se teme que los discursos violentos de Miguel de Unamuno determinen al gobierno a llevar con mayor estrictez la censura.

Se informa que el general Berenguer indujo a Sánchez Guerra a fin de que postergue la reunión en la cual iba a anunciar su programa político, hasta tanto sean nombrados los gobernadores civiles en todo el país, con el objeto de poder observar las reuniones similares que se realicen en las provincias.

### Deben fijarse responsabilidades

BILBAO, 11 — Unamuno pronunció un discurso atacando al rey y apelando a la juventud con el fin de que se una en una gran campaña para fijar responsabilidades por la mala dirección política y las malas acciones cometidas en los últimos tiempos.

### Conmemoración de la república

MADRID, 11 — Los elementos republicanos y de las izquierdas se re-

unieron hoy en un gran banquete, conmemorando el 570. aniversario de la primera república española.

Se pronunciaron vibrantes discursos reafirmando el mayor entusiasmo.

En provincias se celebraron hoy a mediodía actos similares, los que se repetirán esta noche en muchas ciudades.

### Desmentido de Indalecio Prieto

MADRID, 11 — El ex diputado socialista Indalecio Prieto ha desmentido terminantemente los rumores que le atribuyen la intención de participar de la organización política que encabeza el señor Sánchez Guerra.

### Pídesela disolución de los somatenes

BARCELONA, 10 — El periódico "El Diluvio" publica un enérgico artículo, en el que pide la inmediata disolución de los somatenes.

MADRID, 11 — Burgos Mazo ha declarado que es necesario exigir las responsabilidades a los ministros de la dictadura, haciéndolos responsables económicamente de la devolución de las multas impuestas.

### No se permitirá hablar a Sánchez Guerra

MADRID, 11. — "El Liberal" anuncia que el presidente del consejo, general Dámaso Berenguer, comunicará hoy al consejo de gabinete la impresión de su visita al señor Sánchez Guerra, y añade que el consejo se negará a autorizar la celebración del mitin anunciado, durante el cual el señor Sánchez Guerra debía pronunciar un importante discurso político en el que definiría su actitud.

### Unión republicana-liberal

SANTANDER, 11. — Los republicanos y liberales de esta ciudad, que han constituido la unión de las izquierdas, resolvieron pedir al gobierno el inmediato restablecimiento de las garantías constitucionales.

Solicitan que dicho restablecimiento vaya precedido de la anulación total de la obra de la dictadura, que sean reintegrados en sus puestos, hasta la realización de las elecciones generales cuantos fueron elegidos para desempeñar cargos políticos por medio del sufragio.

También acordaron que el primer asunto sobre el que deberán deliberar las próximas cortes constituyentes sean las responsabilidades por el adelantamiento y obra de la dictadura.

MADRID, 11. — El órgano de las derechas "El Debate", afirma que existe en España, en los actuales momentos, una gran desorientación política y

apunta el temor de que los hombres llamados a dirigir los grupos de la derecha se dejen impresionar por los gritos de las izquierdas.

VALENCIA, 11. — Comunican de Cullera que los habitantes de dicha ciudad apedrearon el edificio de la Unión Patriótica destruyendo la fachada y los cristales.

### Suspensión de un empréstito

OVIEDO, 11. — El ministro de la gobernación, general Marzo, ha telegrafado al presidente de la diputación de esta provincia, comunicándole que entre las medidas que ha resuelto adoptar el gobierno figura la suspensión del empréstito de 8.000.000 de dicha provincia, y también la de la subasta de caminos vecinales.

### El momento político

MADRID, 11. — El momento político es agitado y aumenta su agitación día a día, desde que cayó del poder el marqués de Estella. Mientras de las provincias llegan noticias de la reacción que se experimenta contra los ayuntamientos y la Unión Patriótica, los trabajos para la formación de núcleos políticos absorben en Madrid toda atención.

En Pamplona se amotinó ayer un nutrido grupo de navarros, quienes, a voz en grito, pidieron la destitución de la diputación provincial en pleno y se dirigieron frente al diario católico "Diario de Navarra", que fué defensor de la dictadura, apedreándolo.

Con gran interés se ha seguido en toda España la entrada triunfal en territorio nacional de Miguel de Unamuno, al que saludan todos los diarios, excepto los de la Unión Patriótica, "La Nación", con frases de cordialidad al llegar al suelo de la patria. Su discurso, duro y expresivo, que la censura ha mutilado en gran parte, ha circulado inmediatamente en hojas escritas a máquina en tertulias y centros políticos.

### Pedidos de la prensa

MADRID, 11. — Casi todos los diarios insisten en pedir el pronto restablecimiento de la normalidad constitucional, la apertura del Ateneo, la suspensión de la asamblea nacional y la dimisión total de cuantos funcionarios sirvieron a la dictadura durante su régimen.

También piden que se reparen las injusticias cometidas con profesores y empleados y que se borren las pequeñas injusticias cometidas en los pueblos contra personas de menor significación social, pero no por ello menos dignas de reparación.

Trabajan en este sentido varias entidades y se han formado algunas asociaciones con el propósito de restablecer la normalidad del país en las mismas condiciones que antes de la implantación de la dictadura.